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VÍCIO EM JOGOSVÍCIO EM JOGOS
Apostas online: Brasil em alerta com o avanço 
do vício e seus efeitos psicológicos e sociais

Médica é violentamente atacada e 
ameaçada com tesoura na UPA de 
Ourinhos; Santa Casa emite nota

AMO-SIM rechaça reclamações de 
salários atrasados e assédio moral 

com funcionários da Zona Azul

ACONTECEU DE NOVO

SALÁRIOS & ASSÉDIO MORAL

Celulares proibidos nas escolas 
do Estado de São Paulo; conheça 

a lei que tem gerado polêmica

TECNOLOGIA & PREJUÍZO 
NO  APRENDIZADOSindicato Rural de Ourinhos 

promove novamente o 
tradicional Natal Solidário

NATAL SOLIDÁRIO

20 de novembro foi feriado 
nacional pela primeira vez

Você pode votar na Santa Casa 
de Ourinhos para receber 

verbas das Emendas Populares

Casa da Mulher Paulista 
de Ourinhos será 

inaugurada ainda em 2024

CONSCIÊNCIA NEGRA
VOTE NA SANTA CASA

MAIS SERVIÇOS
PARA A MULHER
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CASA DA MULHER
PAULISTA

Casa da Mulher Paulista de Ourinhos 
será inaugurada ainda em 2024

O espaço, que 
atuará efetivamente 
no acolhimento 
e capacitação de 
mulheres, fará 
grande diferença    
na cidade

 Fernando Lima

Prestes a ser inaugu-
rado, o novíssimo 
prédio da Casa da 

Mulher Paulista “Sônia Maria 
Piemonte Veltrini” de Ourinhos, 
aguarda os últimos trâmites 
burocráticos para começar 
seus atendimentos na cidade.

O prédio, localizado na Ave-
nida Getúlio Vargas no Jardim 
São Silvestre, oferecerá servi-
ços de acolhimento e capaci-
tação para mulheres de Ouri-
nhos, como apoio psicológico, 
social e jurídico, além de in-
centivo ao empreendedorismo 
e capacitação profissional, es-
pecialmente para mulheres em 
situação de vulnerabilidade.

A prefeitura da cidade enviou, 
no dia 13 de novembro, um ofício 
ao governador Tarcísio de Frei-
tas, solicitando o pagamento de 
um valor restante à construtora, 
como consta no contrato, para 
que a inauguração seja realiza-
da. A prefeitura também se com-
promete no documento apresen-
tado ao governador, a pagar com 

recursos próprios a construtora, 
desde que o valor seja restituí-
do pelo governo do estado aos 
cofres públicos posteriormente, 
para que a casa possa começar 
os atendimentos.

O prefeito Lucas Pocay disse 
que “A Casa da Mulher não é 
apenas um prédio, é um local 
de esperança, apoio e trans-
formação para as mulheres de 

Ourinhos”.

> HOMENAGEM
Na 39ª Sessão Ordinária, um 

Projeto de Lei da autoria da 
vereadora Raquel Spada foi 
aprovado e o Casa da Mulher 
Paulista ganhou a denomina-
ção de “Sônia Maria Piemonte 
Veltrini”.

“A Casa está finalizada, te-

nho certeza que ali muitas mu-
lheres serão felizes. Teremos 
muitos cursos, palestras, será 
um projeto grandioso, algo me-
morável”, disse Raquel Spada.

Sônia era membro ativo da 
Igreja Assembleia de Deus e era 
conhecida por mediar conflitos, 
ajudar e aconselhar pessoas. A 
família de Sônia ficou emocio-
nada com a homenagem.

Imagens: Reprodução.

A Casa da Mulher Paulista fica 
na Av. Getúlio Vargas, no 

Jardim São Silvestre
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CELULAR PROIBIDO 
NAS ESCOLAS

Nova regulamentação nas escolas paulistas provoca 
debate; conheça a lei que tem gerado polêmica

A Projeto de lei 
aguarda a sanção  
do governador

Fernando Lima

O Projeto de Lei 
293/2024, que 
proíbe o uso de apa-

relhos eletrônicos nas escolas 
do Estado de São Paulo tem 
gerado polêmica nas redes 
sociais. O projeto, aprovado 
pela Assembleia Legislativa do 
Estado de São Paulo (Alesp) no 
dia 12 de novembro, aguarda a 
sanção do governador Tarcísio 
de Freitas. A nova lei restringe 
não apenas o uso de celular, 
mas também tablets, relógios 
inteligentes e similares, exceto 
em situações que tenham 
relação com o aprendizado, 
inclusive para estudantes com 
deficiência.    

O projeto proposto pela de-

putada Marina Helou (REDE), 
foi aprovado em regime de ur-
gência no plenário e altera a 
legislação atual, vigente desde 
2007. Toda a rede de ensino do 
estado terá que se adequar à 
lei, incluindo as escolas estadu-
ais, municipais e particulares.

“O uso constante de disposi-
tivos móveis durante as aulas 
tem sido associado a uma di-
minuição significativa na capa-
cidade de concentração e de-
sempenho acadêmico”, disse 
a deputada Marina Helou, du-
rante a sessão de aprovação 
do projeto. 

A proposta prevê que os 
eletrônicos não poderão ser 
usados em nenhum ambiente 
escolar, ou seja, seu uso não 
será vedado apenas na sala 
de aula, mas também nos in-
tervalos e quaisquer outras 
atividades dentro do ambiente 
escolar. Para tanto, “as escolas 

deverão estabelecer protoco-
los para o armazenamento dos 
dispositivos eletrônicos duran-
te todo o horário escolar”, diz o 
texto do projeto.

■ PESQUISA
O Instituto Locomotiva junto 

com a QuestionPro, divulgou 
uma pesquisa que mostra que 
oito em cada 10 adultos (80%) 
aprova a proibição dos celula-
res nas escolas. Entre aqueles 
que são pais e mães, 82% con-
cordam com essa proibição.

A percepção sobre a necessi-
dade da proibição aparece em 
todas as faixas etárias de adul-
tos, mas no caso de pessoas 
com 61 anos ou mais o índice 
é ainda maior: 87% apoiam a 
restrição.

“Essa é uma concordância 
transversal na sociedade, não 
existe divergência. E essa con-
cordância atravessa gênero, 

idade, todos os perfis”, explica 
a gerente de pesquisa quanti-
tativa do Instituto Locomotiva, 
Gabrielle Selani.

A pesquisa apontou também 
que 90% dos entrevistados 
concordam que as crianças de 
hoje não querem mais brincar 
na rua por causa do uso do ce-
lular ou para assistir TV. Cerca 
de 69% acreditam que a idade 
ideal para ter o primeiro celu-
lar é a partir dos 13 anos, mas 
86% acreditam que os jovens 
desejam ter um celular antes 
dessa idade.

Entre os efeitos negativos 
do uso de celular na infância, 
segundo os entrevistados, 
estão vício em tecnologia, 
aumento da ansiedade e de-
pressão, problemas de sono, 
desempenho escolar prejudi-
cado, dificuldades nas rela-
ções sociais e exposição ao 
cyberbullying.

Imagem: Reprodução.

Se sancionado pelo governador, o 
projeto de lei que proíbe o uso dos 

celulares nas escolas entra em 
vigor após 30 dias da sanção



A pesquisa realizou 1.491 
entrevistas em todo o país, no 
período de 24 de junho a 8 de 
julho, abrangendo diversas re-
giões e perfis socioeconômi-
cos. A margem de erro é de 2,5 
pontos percentuais, com nível 
de confiança de 95%.

■ PREOCUPAÇÃO DOS PAIS
Alguns pais, preocupados 

com a possível falta de comu-
nicação com seus filhos na es-
cola, tem se manifestado pelas 
redes sociais e o projeto tem 
gerado polêmica. Por isso pre-
paramos um resumo do que 
prevê a lei, que caso aprovada 
pelo governador, entrará em 
vigor após 30 dias da assina-
tura.

■ SÓ CELULAR É PROIBIDO?
Não. Outros aparelhos tam-

bém fazem parte da lista. “Para 
os fins desta Lei, consideram-
-se dispositivos eletrônicos 
quaisquer equipamentos que 
possuam acesso à internet, 
tais como celulares, tablets, re-
lógios inteligentes e outros dis-
positivos similares”, diz o texto.

■ OS ESTUDANTES PO-
DERÃO LEVAR O CELULAR 
PARA A ESCOLA?

Sim. No entanto, deverão dei-
xá-los em locais armazenados 
em locais definidos pela esco-
la, sem possibilidade de aces-
sá-los durante o período das 
aulas. “As escolas deverão 
estabelecer protocolos para o 
armazenamento dos dispositi-
vos eletrônicos durante todo o 
horário escolar”, diz o texto.

■ O CELULAR ESTARÁ PROI-
BIDO EM TODA A ESCOLA? 
NÃO SÓ DURANTE AS AULAS?

Sim. O texto diz que o uso de 
celulares e aparelhos eletrô-
nicos ficam proibidos durante 
todo o tempo de permanência 
do aluno na escola, incluindo 
os intervalos entre as aulas, 
recreios e eventuais atividades 
extracurriculares.

■ HAVERÁ EXCEÇÕES PARA 

USO DO CELULAR?
Sim. O celular poderá ser usa-

do quando houver necessidade 
pedagógica para “utilização de 
conteúdos digitais ou ferramen-
tas educacionais específicas” e 
também para alunos com defi-
ciência que requerem auxílios 
tecnológicos para participação 
efetiva nas atividades.

■ E A COMUNICAÇÃO EN-
TRE OS PAIS OU RESPONSÁ-
VEIS, COMO FICA?

O texto prevê que as escolas 
deverão criar canais acessí-
veis para a comunicação entre 
pais, responsáveis e a institui-
ção de ensino.

Fontes: Agência Brasil e UOL.

Pesquisa mostrou que oito em 
cada 10 adultos (80%) aprova a 

proibição dos celulares nas escolas
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MERCADO 
DE TRABALHO

Empregos ligados à tecnologia cresceram
95% em 10 anos, diz pesquisa da Fecomerciários

Imagem: Acácio Pinheiro/Agência Brasil.

Maior variação foi 
para engenheiro 
de sistemas em 
computação
 Agência Brasil

studo produzido 
pela Federação 
do Comércio de 
Bens, Serviços 

e Turismo do Estado de 
São Paulo (Fecomer-
cioSP) mostra que o 
número de empregos de 
profissões ligadas à tec-
nologia aumentou 95% 
em dez anos, de 2012 a 
2022. A maior variação 
foi para engenheiro de 
sistemas operacionais 
em computação, que 
apresentou elevação de 
741,2% na quantidade de 
vínculos de emprego no 
período.  

A pesquisa foi feita com 
base nos dados da Rela-
ção Anual de Informações 
Sociais (Rais), do Ministé-
rio do Trabalho e Emprego, 
e analisou 30 ocupações 
ligadas à tecnologia que 
avançaram 
no mercado 
de trabalho 
brasileiro.

T a m b é m 
o b t i v e r a m 
crescimento 
expressivo as 
ocupações 
de tecnólogo 
em gestão de 
TI (450,7%), pesquisador 
em ciências da computa-
ção e informática (579,3%), 
seguidas de engenheiro de 
aplicativos em computação 
(258%) e técnico de plane-
jamento e programação da 
manutenção (191,2%).

Considerando as oscila-
ções em números abso-
lutos, as funções ligadas 
à tecnologia que tiveram 
maior crescimento na quan-
tidade de empregos foram: 
analista de desenvolvi-

mento de 
s i s t e m a s 
(117.046 vín-
culos); pro-
gramador de 
sistemas de 
in formação 
(72.332); téc-
nico de apoio 
ao usuário 
de internet 
( 3 6 . 3 7 2 ) ; 

analista de suporte com-
putacional (32.536); e ins-
talador-reparador de redes 
telefônicas e de comunica-
ção de dados (24.838).

Em 2012, o conjunto das 
30 profissões ligadas à tec-

nologia analisadas na pes-
quisa tinha cerca de 445 
mil vínculos de trabalho. Já 
em 2022, o grupo atingiu 
chegou a 868,1 mil postos 
de trabalho, representando 
uma alta de 95%.

“A tecnologia pode e vai 
gerar muito mais transfor-
mações econômicas e so-
ciais, bem como no mer-
cado laboral. Mas isso vai 
depender também dos 
níveis de digitalização do 
mercado consumidor, do rol 
empresarial e da força de 
trabalho. Isso passa pela 
sustentabilidade financeira 
de cada um desses agen-
tes, mas também de am-
bientes econômico, traba-
lhista, tributário, social e de 
regulação mais favoráveis à 
absorção da própria inova-
ção”, disse Jaime Vascon-
cellos, da FecomercioSP.

A tecnologia 
é uma das 
áreas mais 

promissoras 
no momento
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OFENSAS 
E RACISMO

Estudantes de Direito da PUC-SP proferem 
ofensas contra estudantes da USP em jogo

Vídeo mostra 
os estudantes 
proferindo ofensas 
e comentários 
racistas; os 4 
identificados foram 
demitidos de  seus 
estágios

 Fernando Lima

Na semana em que se 
comemora o Dia da 
Consciência Negra no 

Brasil, a sociedade ainda se 
depara, infelizmente, com epi-
sódios racistas que mostram 
como ainda o nosso país 
precisa caminhar muito na 
questão da igualdade racial e 
conscientização.

Em um jogo de handebol de 
uma competição universitária, 
ocorrido em Americana (SP), 
no último sábado (16), alunos 
de Direito da Pontifícia Uni-
versidade Católica (PUC-SP) 
fizeram comentários racistas 
e preconceituosos contra alu-
nos da Faculdade de Direito da 
Universidade de São Paulo.

É possível ver nas imagens, 
integrantes da torcida da PU-
C-SP chamando os alunos da 
USP de “cotistas” e “pobres”, 
além de outras palavras de 
cunho racista.

O Centro Acadêmico XI de 
Agosto, da Faculdade de Direi-
to da USP, informou por meio 
de nota nas redes sociais, que 
se surpreendeu “com espan-
to, indignação e revolta com o 

episódio criminoso de ofensas 
racistas e aporofóbicas profe-
ridas por alunos da Faculdade 
de Direito da PUC-SP contra 
franciscanos.” O diretório tam-
bém frisou que atos como es-
ses “explicitam a violência que 
estudantes cotistas enfrentam 
ao ocupar espaços que histori-
camente lhes foram negados.”

Os estudantes de Direto da 
PUC-SP, representados pelo 
Centro Acadêmico 22 de Agos-
to, também se manifestaram. 
Em nota, o diretório relatou sua 
“mais veemente repulsa às fa-
las racistas e classistas de es-
tudantes do curso de Direito, 
proferidas em evento esportivo 
dos Jogos Jurídicos Estaduais 
de 2024.”
VEJA OS VÍDEOS AQUI:
https: / /negociao.com.br/

cotidiano/estudantes-de-di-
reito-da-puc-sp-proferem-o-
fensas-contra-estudantes-da-
-usp-em-jogo/

Os quatro alunos identifica-
dos nos vídeos foram demiti-
dos de seus estágios após as 
falas preconceituosas reper-
cutirem nacionalmente. Os es-
critórios de advocacia em que 
Tatiane Joseph Khoury, Arthur 
Martins Henry, Matheus Anti-
quera Leitzke e Marina Lessi 
de Moraes, os alunos que apa-
recem nos vídeos ofendendo 
os outros estudantes, emitiram 
nota sobre o acontecido. Con-
fira:

NOTA – MACHADO MEYER
O Machado Meyer Advoga-

dos comunica que, alinhado 
com os seus valores institucio-
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nais e o seu compromisso ine-
gociável com a promoção de 
um ambiente inclusivo e res-
peitoso, decidiu pelo desliga-
mento da estagiária envolvida 
no episódio do último final de 
semana nos Jogos Jurídicos.

NOTA – PINHEIRO NETO
O escritório Pinheiro Neto 

Advogados lamenta o episó-
dio ocorrido durante os Jogos 
Jurídicos Estaduais, no último 
sábado (16). O escritório rei-
tera que não tolera e repudia 
racismo ou qualquer outro tipo 
de preconceito. Informamos 
que a estagiária envolvida nes-
se episódio não integra mais o 
escritório.

NOTA – TORTORO, MADU-
REIRA E RAGAZZI

O estagiário Matheus Anti-
quera Leitzke nos confirmou 
que praticou os atos a ele im-
putados nos atos discriminató-
rios contra estudantes da USP 
durante jogos universitários 
realizados no interior de São 
Paulo, no último final de sema-
na. Como consequência, ele 
foi desligado do escritório.

Em nome do escritório, es-
clareço que não compactua-

mos com esse tipo de conduta 
e não toleramos por parte de 
nossos profissionais qualquer 
prática de atos de racismo con-
tra quem quer que seja.

NOTA – CASTRO BARROS 
ADVOGADOS

Informamos que o estagiário 
envolvido no lamentável ato 
discriminatório praticado neste 
final de semana, tendo como 

vítimas estudantes da USP, 
não integra mais o Castro Bar-
ros Advogados. O Escritório 
reitera o seu repúdio a quais-
quer práticas discriminatórias.

A Secretaria de Segurança 
Pública (SSP) de São Paulo 
também emitiu nota e informou 
que o caso está sendo investi-
gado e que está realizando as 
primeiras oitivas e que a inves-

tigação terá prosseguimento.

NOTA – SSP
A Delegacia de Crimes Ra-

ciais e Delitos de Intolerância 
(Decradi) instaurou um inqué-
rito policial para apurar o ocor-
rido neste final de semana, em 
Americana. As vítimas estão 
sendo ouvidas, e os vídeos 
apresentados estão sob análi-
se da equipe de investigação.

PUC estuda expulsar alunos que chamaram estudantes da USP de ‘cotistas’
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NOVA MISSÃO
Viviane Barros deixa Secretaria de Assistência 
Social de Ourinhos e assume cargo na Alesp

Após o trabalho de 
destaque na cidade, 
Viviane atuará em 
âmbito estadual       
e regional

 Fernando Lima

Viviane Barros, secre-
tária municipal de 
Assistência e Desen-

volvimento Social, deixou o 
cargo na terça-feira (19), para 
assumir outro cargo na Assem-
bleia Legislativa do Estado de 
São Paulo (ALESP). O Diário 
Oficial do Município publicou 
sua exoneração, bem como 
sua cessão à ALESP.

 A ex-secretária se destacou 
no município pelos trabalhos 
realizados junto à Assistência 
Social, com projetos implanta-
dos que foram destaque nacio-
nalmente.

Hoje, Viviane já consta como 
assessora parlamentar da de-
putada estadual Thainara Fa-
ria (PT). O convite para traba-
lhar veio depois de parcerias 
estabelecidas em Brasília e 
Ourinhos, por indicação do 

deputado federal Arlindo Chi-
naglia (PT), que visitou nossa 
cidade em 2023.

Ele conheceu o trabalho da 
secretaria, visitou os Centros 
de Referência de Assistên-
cia Social (CRAS), bem como 
conversou com beneficiários e 
conferiu de perto os projetos 
da ex-secretária na cidade.

Viviane disse que, como as-
sessora parlamentar, continua-
rá atuando com foco na cidade 
de Ourinhos e na região.

> CARGO VAGO
O prefeito Lucas Pocay 

(PSD), cujo mandato se en-

cerra em 31 de dezembro de 
2024, ainda não indicou um 
nome para ocupar a pasta até 
a data. A nomeação dos pró-
ximos secretários municipais 
deverá ser feita em breve pelo 
prefeito eleito Guilherme Gon-
çalves (Podemos).

Imagens: Reprodução.

Viviane Barros e a deputada estadual Thainara Faria

Viviane Barros com o deputado federal Arlindo Chinaglia
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SALÁRIOS & 
ASSÉDIO MORAL

AMO-SIM ‘rechaça’ reclamações de salários atrasados 
e assédio moral com funcionários da Zona Azul

O caso veio à tona 
após uma matéria 
divulgada na mídia 
local no dia16    
deste mês

 Fernando Lima

A Associação Mirim de 
Ourinhos e Serviço de 
Integração de Meninas 

(AMO-SIM) divulgou uma nota 
pública, na terça-feira (19), 
onde fala sobre reclamações 
feitas por uma funcionária a 
um veículo de comunicação da 
cidade.

A funcionária, identificada 
pelo veículo como Juliana, fez 
diversas reclamações sobre 

a instituição, alegando atraso 
nos salários e no depósito do 
FGTS dos funcionários, práti-
cas de assédio moral e impo-
sição de metas abusivas de 
vendas de cartelas.

Segundo ela, para recebe-
rem seus salários seria exigido 
o cumprimento de metas men-
sais, com vendas de 1.800 car-
tões de estacionamento para 
cada um e que a prioridade 
de pagamento do salário seria 
para quem atingisse a suposta 
meta.

Ela também reclamou das 
condições de trabalho, como 
falta de equipamentos de pro-
teção contra sol e chuva e tam-
bém dos funcionários terem 
que trazer materiais próprios 
como canetas e troco. 

Ainda segundo a funcionária, 
teria sido cogitada uma pa-
ralisação no início de novem-
bro, que foi desencorajada por 
medo de represálias.

OUTRO LADO - A AMO/SIM 
divulgou uma nota onde diz 
que: “as notícias divulgadas 
por veículo de comunicação 
local, acusando a entidade de 
descumprimento reiterado de 
normas trabalhistas, é inverí-
dica, distorcida e tem a finali-
dade de macular a imagem da 
entidade”. 

ASSÉDIO MORAL - Sobre a 
acusação de assédio moral, 
a nota informa: “Nunca hou-
ve assédio moral em relação 
aos funcionários que atuam 

na “Zona Azul” ou a qualquer 
funcionário da entidade. A co-
brança quanto a assiduidade, 
pontualidade, cumprimento de 
jornada e quanto ao cumpri-
mento das ordens de serviço 
pelos empregados se constitui 
num poder dever do emprega-
dor, que se encontra previsto 
na CLT”. 

ATRASO DE SALÁRIOS - A 
AMO-SIM falou também sobre 
o atraso dos pagamentos de 
salários e FGTS. “Até o mês 
de novembro de 2024 não ha-
via ocorrido nenhum atraso de 
salário e, no mês de novembro 
de 2024, o pagamento do salá-
rio atrasou alguns dias, sendo 
que na data de hoje todos os 
salários de todos os emprega-



dos da entidade estão pagos, 
não havendo nenhum funcio-
nário com salário em atraso”.

A Entidade possui receitas 
advindas de repasses do po-
der público, de serviços de 
integração que presta a em-
presas locais, e da venda dos 
bilhetes da ZONA AZUL. O 
atraso no salário de novembro 

se deu por conta da queda na 
receita dos bilhetes de ZONA 
AZUL que são vendidos pelos 
funcionários, mas já foi regula-
rizada.

DEPÓSITO DE FGTS - Refe-
rente ao FGTS dos funcioná-
rios, também se encontram em 
situação de regularidade, con-
forme se verifica na consulta 

realizada na data de hoje junto 
à Caixa Econômica Federal, 
confira nota abaixo.

DEFICIÊNCIA DE EQUIPA-
MENTOS - A publicação na 
imprensa ainda fala sobre fal-
ta dos Equipamentos de Pro-
teção Individual (EPI’s) ofere-
cidos aos funcionários, bem 
como sobre a jornada de tra-

balho.

Por fim, a entidade diz ser ví-
tima de difamação “coinciden-
temente” no momento em que 
a AMO-SIM está promovendo 
significativa mudança no siste-
ma de vendas dos bilhetes de 
ZONA AZUL, que passarão a 
ser vendidos de forma eletrôni-
ca por aplicativo de celular.
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COMUNICADO 

NOTA PÚBLICA 
 
 
 

A ASSOCIAÇÃO MIRIM DE OURINHOS E 
SERVIÇOS DE INTEGRAÇÃO DE MENINAS (AMO-SIM), pessoa jurídica de direito 
privado, entidade sem fins lucrativos, inscrita no CNPJ/MF sob o nº 49.891.773/0001-02 
vem a público COMUNICAR que as notícias divulgadas por jornal local, acusando a 
entidade de descumprimento reiterado de normas trabalhistas, é inverídica, distorcida e tem 
a finalidade de macular a imagem da entidade. 

A AMO-SIM é entidade sem fins lucrativos que atua 
desde 1.981, e já formou milhares de cidadãos e cidadãs Ourinhenses, contribuindo para o 
desenvolvimento social de nossa cidade e região. 

Nunca houve assédio moral em relação aos 
funcionários que atuam na “Zona Azul” ou a qualquer funcionário da entidade. A cobrança 
quanto a assiduidade, pontualidade, cumprimento de jornada e quanto ao cumprimento das 
ordens de serviço pelos empregados se constitui num poder-dever do empregador, que se 
encontra previsto na CLT. 

Até o mês de Novembro de 2024 não havia ocorrido 
nenhum atraso de salário e no mês de Novembro de 2024 o pagamento do salário atrasou 
alguns dias, sendo que na data de hoje todos os salários de todos os empregados da 
entidade estão pagos, não havendo nenhum funcionário com salário em atraso.  

A Entidade possui receitas advindas de repasses do 
poder público, de serviços de integração que presta a empresas locais, e da venda dos 
bilhetes da ZONA AZUL. O atraso no salário de novembro se deu por conta da queda na 
receita dos bilhetes de zona azul que são vendidos pelos funcionários, mas já foi 
regularizada.  

 
Referente ao FGTS dos funcionários, também se 

encontram em situação de regularidade, conforme se verifica na consulta realizada na data 
de hoje junto à Caixa Econômica Federal: 

       ASSOCIAÇÃO MIRIM DE OURINHOS E SERVIÇO DE INTEGRAÇÃO DE MENINAS         Utilidade Pública:- Municipal Lei nº 1.287 de 07/12/1971 - Federal Portaria nº 661 de 23/07/01 - Estadual lei nº 14.081 de 21/05/10 
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Tais informações estão disponíveis em consulta 

pública no site da Caixa Econômica Federal, gestora do FGTS, e poderiam ter sido 
consultadas pelo jornal, o que teria impedido a divulgação de notícias inverídicas e 
distorcidas. 

 
Os empregados que atuam na “ZONA AZUL” possuem 

jornada diária de 5h:30min (cinco horas e meia) de segunda-feira a sexta-feira, e 4 horas 
aos sábados, não havendo trabalho aos domingos e feriados, o que perfaz uma jornada 
semanal de 31,5 horas de trabalho, com intervalo de 15 minutos, ou seja, jornada de 
trabalho muito abaixo da jornada de 44 horas semanais permitida pela legislação. 
Ressaltamos também que os mesmos recebem Uniforme (camiseta, agasalho e boné) e 
EPI’s (capa de chuva e protetor solar). 

 
Cabe relembrar que as notícias inverídicas estão 

sendo veiculadas “coincidentemente” no momento em que a AMO-SIM está promovendo 
significativa mudança no sistema de vendas dos bilhetes de Zona Azul que passarão a ser 
vendidos de forma eletrônica por aplicativo de celular ou por meio de máquinas de cartão 
de crédito ou PIX, e a fiscalização será também realizada de forma eletrônica através da 
placa do veículo estacionado. Essa mudança está sendo trabalhada há vários meses, mas 
tem desagradado algumas pessoas. A Entidade acredita que o denuncismo desenfreado 
de que está sendo vítima é uma reação de alguns interessados em minar esta importante 
mudança que está sendo implementada. 

   
É preciso que, enquanto sociedade, repensemos o 

nosso sistema como um todo, pois não se pode admitir que entidades que prestam 
relevantes serviços públicos tenham seu nome indevidamente e injustamente manchado 
por notícias inverídicas divulgadas sem a devida apuração. Ourinhos, 19 de Novembro de 2024  

ASSOCIAÇÃO MIRIM DE OURINHOS E SERVIÇOS   DE INTEGRAÇÃO DE MENINAS Fioravante Thosi Neto Presidente  
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Quer aprender de forma rápida o que você tanto sonha,
escolhendo o CURSO LIVRE ideal para o seu momento de vida?

Senac Ourinhos
Rua Duque de Caxias, 679
sp.senac.br/ourinhos
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DESCASO
Rodovia Transbrasiliana (BR-153): usuários 
reclamam das péssimas condições e do 
perigo entre Ourinhos e Marília

A rodovia, que é pedagiada, tem trânsito 
constante de caminhões por ser um 
importante ramal de escoamento, 
no entanto, usuários reclamam das 
péssimas condições do asfalto e do perigo     
constante de acidentes

Fernando Lima

A Rodovia Transbrasi-
liana (BR-153) corta o 
Brasil de ponta a ponta 

e passa por nossa cidade. Ela 
é uma importante ligação entre 
os estados do sul do país com 
nossa região, por onde são 
escoadas as mais diversas pro-
duções, e o trânsito de cami-

nhões é constante. A rodovia 
foi privatizada em 2008 e a 
concessionária Triunfo Trans-
brasiliana atualmente adminis-
tra o trecho que vai de Icém 
(MG) até Ourinhos. 

USUÁRIOS INSATISFEITOS - 
O jornal EN DIA recebeu algu-
mas reclamações de usuários 
da rodovia, sobre a precária si-

tuação do asfalto no trecho da 
BR-153 que vai de Ourinhos à 
Marília. Um caminhoneiro, de 
42 anos, residente em Santo 
Antônio da Platina (PR), que 
preferiu não se identificar, dis-
se que o trecho entre Ourinhos 
e Lins (SP) está abandonado. 
“Eu transito neste trecho prati-
camente toda semana, a gente 
não vence fazer manutenção 
no caminhão, já chegou até a 
estourar pneu por causa dos 
buracos”.

Uma outra usuária, que mora 
em Ourinhos, de 37 anos, tra-
balha em Marília e viaja diaria-
mente pela rodovia. Ela diz não 
aguentar mais pagar pedágio 
em uma rodovia na situação 

atual em que se encontra. “Pa-
gamos pedágio, o mínimo que 
eles deveriam nos dar é um 
asfalto decente. Não tem car-
ro que aguente os buracos da 
rodovia, vive em manutenção 
e fora os perigos de acidente, 
porque às vezes temos que 
desviar de cada buraco enor-
me”, conta.

PEDÁGIO - A situação da ro-
dovia preocupa os usuários 
que hoje pagam o valor de R$ 
9,40 na tarifa de pedágio na 
praça que fica entre Ourinhos 
e Marília. Com a época de chu-
vas constantes, a situação se 
agrava ainda mais.

O QUE DIZ A CONCESSIO-
NÁRIA – Nossa redação entrou 
em contato com a concessio-
nária Triunfo Transbrasiliana, 
que nos enviou a seguinte 
nota: 

“A Triunfo Transbrasiliana 
atua rotineiramente com equi-
pes internas e terceirizadas 
em toda sua malha viária com 
serviços diários e intervenções 
necessárias no pavimento da 

Mesmo pedagiado, 
o trecho entre 

Ourinhos e Marília 
possuí inúmeros 

buracos no asfalto 

Foto: Reprodução Edio Junior



rodovia. Informamos ainda que 
intensificamos junto de nossas 
equipes internas e terceiriza-
das, os serviços de reparos 
superficiais e profundos, bem 
como execução de atividade 
de “tapa buraco” como “medi-
da paliativa”, buscando man-
ter a segurança dos usuários 
e evitar evoluções das patolo-
gias. Estão sendo realizadas 
diversas manutenções no tre-
cho da reclamação, bem como 
programações de pontos a se-
rem realizados para os próxi-
mos dias.”

A POPULAÇÃO PEDE UR-
GÊNCIA – O gerente comercial 
de 52 anos, que trafega pela ro-
dovia semanalmente, diz que a 
situação precisa ser mostrada 
para que providências sejam 
tomadas. “É revoltante pagar 
pedágio numa rodovia dessas. 
Eu atendo toda a região, e 
passo toda semana por ela, já 
tive que desviar de muito car-

ro e caminhão que desviaram 
de buracos, é um perigo imen-
so, eles só tapam buraco, não 
adianta nada, precisamos de 
uma solução definitiva!”, diz o 
homem. 

A Transbrasiliana já pos-
sui um histórico de abandono 
antes da privatização, entre 
os anos 70, 80, 90 e os anos 
2.000, o trecho Ourinhos/Marí-
lia recebeu o apelido de “corre-

dor da morte”, devido ao gran-
de número de acidentes na 
rodovia, que tem pista simples.

Após o primeiro período de 
privatização, a rodovia rece-
beu melhorias significativas, 
principalmente na questão do 
pavimento, que suporta mui-
tas toneladas diariamente. No 
entanto, ao longo do tempo, 
a BR-153 parece regredir no 
tempo e apresentar novamen-
te as características de antes, 
com péssimo asfalto, que cola-
bora para aumentar o número 
de acidentes no trecho.

Usuários reclamam da má qualidade do asfalto e da conservação da rodovia
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A rodovia tem pista simples, 
e usuários reclamam do 
perigo de acidentes com o 
asfalto ruim. 
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VOTE NA 
SANTA CASA
Você pode votar na Santa Casa de Ourinhos 
para receber verbas das Emendas Populares

A instituição está 
entre as que estão 
concorrendo para 
receber uma verba 
de R$ 200.000,00

 Fernando Lima

A população tem até o 
dia 29 de novembro 
para votar na Santa 

Casa de Ourinhos, que 
concorre para receber verbas 
das Emendas Populares 
promovidas pelo deputado 
federal Kiko Celeguim e pelo 
deputado estadual Mauruci. 
Ao todo serão repassados R$ 
2 milhões em recursos para 
melhoria em atendimento e 
infraestrutura, para 10 enti-
dades de saúde, cada uma 
receberá R$ 200.000,00.

COMO VOTAR?
A votação está sendo realiza-

da pelo Whastapp e Instagram 
dos deputados (link abaixo). 
Cada pessoa pode votar duas 
vezes, uma em cada rede so-
cial. Caso haja votos dupli-

cados em alguma das redes, 
apenas o último será conside-
rado.

Link para votar pelo Insta-
gram aqui

Link para votar pelo Whatsa-
pp aqui

Para a validação do voto, é 
necessário seguir o perfil dos 
deputados no Instagram. Con-
fira as orientações:

● Leia o passo a passo deta-
lhado nos cards (abaixo, passe 
para o lado)

● Para seu voto ser válido, 
siga os três perfis: @deputa-
domaurici, @kiko.celeguim e 
@helionasredes.

● Cada pessoa pode votar 
até duas vezes, sendo permiti-
do um voto por plataforma (Ins-
tagram e WhatsApp). Caso o 
cidadão realize duas tentativas 
de voto na mesma plataforma, 
será computada apenas a últi-
ma manifestação.

● Confira com atenção o nú-
mero da entidade escolhida na 
tabela disponível nos cards – o 
número vem antes do nome 
da entidade (SANTA CASA DE 
OURINHOS, NÚMERO 11).

● Compartilhe com pessoas 
e ajude a mobilizar ainda mais 
votos!

● O período de votação será 
encerrado no dia 29/11 (sexta-
-feira)

Leia o edital completo no link
 
A Santa Casa divulgou um 

passo a passo para a votação 
e reforçou que o número que 
representa a entidade é o 11.

Imagens: Redes Sociais.

https://www.instagram.com/p/DCZ_3u0hMni/?img_index=1&igsh=dTR0YjFjbHE4ZTBy
https://www.instagram.com/p/DCZ_3u0hMni/?img_index=1&igsh=dTR0YjFjbHE4ZTBy
https://api.whatsapp.com/send/?phone=5511997670459&text&type=phone_number&app_absent=0
https://api.whatsapp.com/send/?phone=5511997670459&text&type=phone_number&app_absent=0
https://www.instagram.com/deputadomaurici/
https://www.instagram.com/deputadomaurici/
https://www.instagram.com/kiko.celeguim/
https://www.instagram.com/helionasredes/
https://www.emendaspopulares.com.br/_files/ugd/87cac5_9964a42b00b74b679473cb41e588ab9b.pdf
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OUTRA VEZ, 
O TIGRINHO
Câmara apura desvio de quase R$ 100 mil 

dos cofres do Legislativo para uso no Jogo do 
Tigrinho e outras apostas online em Guaimbê (SP)

Câmara dos 
Vereadores de 
Guaimbê, que 
fica na região 
de Marília, abriu 
sindicância para 
investigar o caso. 
Principal suspeita 
é funcionária, 
que admitiu 
usar o dinheiro 
para apostas no 
chamado Jogo do 
Tigrinho

 G1

A Câmara dos Verea-
dores abriu uma sin-
dicância para inves-

tigar um caso de desvio de 
quase R$ 100 mil nas contas 
bancárias do Legislativo em 
Guaimbê (SP). A principal 
suspeita é que uma das fun-
cionárias da Câmara utilizou 
o dinheiro público em apostas 
online, como em plataformas 

do Jogo do Tigrinho.

Segundo informações pres-
tadas pela Câmara à Polícia 
Civil, o caso foi descoberto 
ainda em outubro, depois de 
uma demora por parte da fun-
cionária para entregar os ex-
tratos da conta bancária do 
Legislativo.

 Ela apresentou um atestado 
médico psiquiátrico logo após 
os pedidos dos extratos ser 
feito e está afastada de suas 
funções.

Ainda segundo as apurações, 
foram constatadas uma movi-
mentação suspeita de pouco 
mais de R$ 400 mil e uma in-

consistência de R$ 99 mil nas 
contas.

A funcionária teria admitido 
que usou os valores para fazer 
apostas no chamado Jogo do 
Tigrinho. Um boletim de ocor-
rência foi registrado e o caso 
segue em investigação pela 
delegacia de Guaimbê.
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CASO 
ROBINHO

STF tem cinco votos para manter prisão de Robinho

Julgamento deve 
terminar no dia 26 
deste mês

 Agência Brasil

O Supremo Tribunal 
Federal (STF) 
registrou no 

sábado (16) cinco votos 
para manter a prisão do 
ex-jogador de futebol 
Robinho.  

O plenário virtual da Cor-
te iniciou ontem (15) o jul-
gamento de um recurso da 

defesa do ex-atleta para 
derrubar a decisão do Su-
perior Tribunal de Justiça 
(STJ) que homologou a 
sentença da Justiça italiana 
contra Robinho e determi-
nou a prisão imediata dele, 
em março deste ano.

Ele foi condenado a nove 
anos de prisão na Itália pelo 
envolvimento no estupro de 
uma mulher, ocorrido den-
tro de uma boate de Milão, 
em 2013.

Até o momento, além do 
relator, Luiz Fux, votaram 
pela manutenção da prisão 

os ministros Luís Rober-
to Barroso, Cármen Lúcia, 
Edson Fachin e Cristiano 
Zanin. Gilmar Mendes foi o 
único a se manifestar pela 
soltura.

Para o relator, não houve 
irregularidades na decisão 
do STJ que determinou a 
prisão. “O STJ, no exer-
cício de sua competência 
constitucional, deu cumpri-
mento à Constituição e às 
leis brasileiras, aos acor-
dos firmados pelo Brasil 
em matéria de cooperação 
internacional e às normas 
que regem a matéria, com 

especial atenção ao fato de 
o paciente ter respondido 
ao processo devidamen-
te assistido por advogado 
de sua confiança e ter sido 
condenado definitivamente 
à pena de 9 anos de reclu-
são por crime de estupro”, 
disse Fux.

O julgamento está previs-
to para ser encerrado no 
dia 26 deste mês.

Robinho está preso no 
complexo penitenciário de 
Tremembé, no interior pau-
lista, conhecido como a “pe-
nitenciária dos famosos”.
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REDUÇÃO DE 
ACIDENTES

PRF encerra Operação Proclamação da 
República 2024 nas rodovias federais paulistas

Ações preventivas 
resultaram na 
redução de 7,9% 
na quantidade de 
acidentes
 Da Redação

A Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) encer-
rou, na madrugada 

da segunda-feira (17), a Ope-
ração Proclamação da Repú-
blica 2024 nas oito rodovias 
federais que cortam o estado 
de São Paulo. A operação, ini-
ciada à meia noite da última 
quinta-feira (14), foi voltada 
para a promoção da seguran-
ça viária, mais precisamen-
te com foco em manobras 
com alto índice de letalidade. 
Dados do relatório preliminar 
interno mostram que nos dias 
de operação, a PRF regis-

trou 58 sinistros, que tiveram 
como consequência 69 feri-
dos.

Uma pessoa perdeu a vida 
na noite desta quinta-feira 
(14), em um acidente na BR 
153, em São José do Rio 
Preto (SP), quando tentava 
realizar ultrapassagem em 
local proibido.

Em números comparados 
com o último feriado prolon-
gado de 2024, o de Corpus 
Christi, a PRF registrou redu-
ção de 7,9% na quantidade de 
acidentes e 2,8 % na quanti-
dade de pessoas feridas.

O foco da ação foi a fiscali-
zação rigorosa das infrações 
que mais causam acidentes, 
como o excesso de velocida-
de, ultrapassagens proibidas 
e a condução sob efeito de 
álcool.

A redução no número de aci-
dentes registrados nas rodo-

vias federais paulistas, em 
comparação com o mesmo 
período do ano passado, é 
resultado do esforço conjun-
to das equipes. A operação 
também reforçou ações edu-
cativas, orientando condu-
tores e passageiros sobre a 
importância do cumprimento 
das normas de trânsito para 
a preservação da vida.

Os números da Opera-
ção refletem o esforço pela 
redução de acidentes:

● 93 motoristas foram fla-
grados dirigindo depois de 
ingerir bebida alcoólica;

● 11 motoristas foram fla-
grados realizando ultrapas-
sagens proibidas;

● 1.996 motoristas foram 
autuados por dirigirem acima 
da velocidade permitida;

● 2.332 autos de infração 
por imprudências diversas 

foram lavrados (excluindo 
multas por velocidade)

Além da diminuição nos 
índices de acidentes, a PRF 
intensificou o combate aos cri-
mes nas rodovias, garantindo 
mais segurança para todos 
os usuários. Neste feriado, 
20 pessoas foram detidas 
pela prática de crimes diver-
sos. A operação contou com 
o emprego de tecnologias 
de monitoramento, radares 
móveis e ações preventivas 
em pontos estratégicos de 
grande fluxo.

A PRF reforça seu com-
promisso com a segurança 
no trânsito e trabalha pela 
conscientização da popula-
ção, que desempenha papel 
fundamental ao respeitar as 
regras e evitar condutas peri-
gosas.

A operação 
deste ano 
registrou queda 
no número de 
acidentes
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VIOLÊNCIA NA UPA
NOVAMENTE

Médica é violentamente atacada e ameaçada com 
tesoura na UPA de Ourinhos; Santa Casa emite nota

Um homem agrediu 
a médica durante 
o atendimento, 
puxando seu cabelo 
e batendo sua 
cabeça contra a 
parede

 Fernando Lima

Uma médica resi-
dente e uma técnica 
de enfermagem que 

trabalham na Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) de 
Ourinhos viveram momentos 
de terror e foram ameaçadas 

na noite da quarta-feira (20) 
por um paciente de 38 anos.

O homem, que procurou o 
atendimento após uma bri-
ga de bar que lhe causou fe-
rimentos no braço. Durante 
o atendimento ele apresen-
tou comportamento agressi-
vo, trancou a sala, apagou 
as luzes e atacou a médica, 
batendo sua cabeça contra a 
parede e puxando seu cabelo 
e ainda a teria ameaçado de 
morte com uma tesoura que 
retirou do bolso.

A técnica de enfermagem 
que acompanhava o atendi-

mento conseguiu conter o ho-
mem, empurrando uma mesa 
contra ele, o que permitiu que 
elas fugissem e gritassem por 
socorro. O segurança da uni-
dade conteve o homem até a 
chegada da Guarda Civil Mu-
nicipal (GCM), que atendeu o 
caso.

Mesmo quando contido, tes-
temunhas relataram que o ho-

mem continuava proferindo 
ofensas para a médica e di-
zendo que “hoje essa médica 
será lembrada, todos vão sa-
ber o nome dela”.

O homem foi encaminhado 
à Central de Polícia Judiciária 
(CPJ). No entanto, foi liberado 
logo depois, o que gerou muita 
indignação e medo aos traba-
lhadores da UPA.

Imagem: Reprodução/Redes Sociais.

SANTA CASA EMITE NOTA
A Santa Casa de Ourinhos, que administra a UPA, emitiu uma 

nota na quinta-feira (21), repudiando o ataque e dizendo que 
“medidas administrativas e legais serão adotadas junto aos ór-
gãos responsáveis para coibir qualquer ato análogo”.
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MAIS UM 
FELIZARDO
 Poupança Premiada Sicredi  segue 

fazendo contemplados na região
Agência de Santo 
Antôno da Platina 
tem seu terceiro 
sorteado este ano

Assessoria de Comunicação

Estrelada pela cantora 
Ana Castela, a 
Promoção Poupança 

Premiada do Sicredi segue 
fazendo ganhadores na 
região. Desta vez o poupador 
da Sicredi Norte Sul, Pedro 
Dimas da agência de Santo 
Antônio da Platina (PR) 
foi contemplado no sorteio 
semanal e levou um dos 
prêmios de R$5 mil. Ele foi 
surpreendido pelos colabo-
radores da instituição, que 
contaram com o apoio da filha 
do sorteado para realizar uma 
surpresa e fazer a entrega do 
simbólica do prêmio.

O ganhador destacou a im-
portância de se realizar uma 
reserva financeira ao longo da 
vida: “Eu sempre pensei no fu-
turo. Se a gente não for guar-
dando um pouco sempre a 
gente dança e depois não tem 
dinheiro nem pra fazer um tra-
tamento se precisar.” Ele enfa-
tiza seu relacionamento com o 
Sicredi: “Todo dinheirinho que 
eu pego eu coloco no Sicredi, 
se vendo uma criação, se faço 
um negócio, coloco no Sicre-
di.”

PRESENÇA DO PRESIDEN-
TE - O Presidente da Sicredi 
Norte Sul, Paulo José Buso Jú-
nior, também esteve presente 

na entrega do prêmio. Ele fala 
da proximidade que o Sicredi 
possui nas comunidades: “O 
Sicredi é isso, é estar de portas 
abertas para todos e entender 
a necessidade de cada um.” 
Ele completa: “Assim como 
o senhor Pedro poupa com o 
Sicredi há anos pensando no 
futuro, nós entendemos nossa 
responsabilidade de construir 
um futuro mais próspero em 
nossas comunidades.”

Vale lembrar que em dezem-
bro tem o sorteio final de R$ 1 
milhão. Para participar dos sor-
teios, é necessário ter ou abrir 
uma poupança no Sicredi.

A cada R$ 100 reais aplica-
dos na poupança, o associado 
ganha um número da sorte au-
tomaticamente para concorrer. 
Se optar pela modalidade pou-
pança programada, as chan-
ces de ganhar são em dobro.

Os números da sorte valem 
para todos os sorteios ao lon-
go de 2024. Quanto mais pou-
par, mais chances de ganhar.

Não é necessário preencher 
ou cadastrar cupons, ao fazer 
a aplicação a participação é 
automática. 

O Presidente da Sicredi Norte Sul, Paulo José Buso Júnior, também esteve presente na entrega do prêmio

O poupador da Sicredi Norte Sul, Pedro Dimas da agência de Santo Antônio da Platina 
foi contemplado no sorteio semanal e levou um dos prêmios de R$5 mil

Estrelada pela cantora Ana Castela, a Promoção Poupança Premiada do 
Sicredi segue fazendo ganhadores na região

Ele foi surpreendido pelos colaboradores da instituição, que 
contaram com o apoio da filha do sorteado para realizar uma 

surpresa e fazer a entrega do simbólica do prêmio
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DIA DA 
CONSCIÊNCIA 

NEGRA
20 de novembro é feriado nacional pela primeira vez

O feriado era 
celebrado apenas 
em algumas cidades 
do país, antes da 
instituição oficial da 
data em 2023

Fernando Lima

Antes celebrado em 
apenas algumas 
cidades do país, o 

Dia Da Consciência Negra, 
celebrado hoje, em 20 de 
novembro, pela primeira vez se 
tornou feriado nacional. A pro-
mulgação da data veio de um 
decreto presidencial no fim de 
2023. A data também celebra o 
Dia Nacional de Zumbi.

Instituída em novembro de 
2011, a data é uma homena-
gem à Zumbi dos Palmares, 
um dos maiores líderes da re-
sistência negra contra a escra-
vidão no Brasil e símbolo da 
luta pela liberdade.

A data é uma forma de pro-
piciar reflexões acerca do pre-
conceito racial e discriminação, 
que ainda cercam várias socie-
dades mundiais, mas, no Bra-
sil, ainda sofremos episódios 
violentos e trágicos decorren-
tes da discriminação, além de 
casos de ofensas como vimos 
esta semana, envolvendo os 
estudantes da PUC-SP que 
proferiram ofensas contra es-
tudantes de direto da USP e 
tantos outros que, infelizmente, 
tomam contam dos noticiários.

CONHEÇA UM POUCO MAIS 
SOBRE A DATA, NO TEXTO 

DO PORTAL BRASIL ESCOLA.
A data da morte de Zumbi 

dos Palmares, descoberta por 
historiadores no início da dé-
cada de 1970, motivou mem-
bros do Movimento Negro Uni-
ficado contra a Discriminação 
Racial, em um congresso re-
alizado em São Paulo, no ano 
de 1978, a elegerem a figura 
de Zumbi como um símbolo da 
luta e resistência dos negros 
escravizados no Brasil, bem 
como da luta por direitos que 
os afro-brasileiros reivindicam.

Com isso, o 20 de novembro 
tornou-se a data para celebrar 
e relembrar a luta dos negros 
contra a opressão no Brasil, e 
o Treze de Maio, data em que a 

abolição da escravatura acon-
teceu, foi deixado de escanteio. 
O argumento utilizado é que o 
Treze de Maio representa uma 
“falsa liberdade”, uma vez que, 
após a Lei Áurea, os negros fo-
ram entregues à própria sorte 
e ficaram sem nenhum tipo de 
assistência do poder público.”

A escolha do 20 de novembro 
aconteceu no contexto de de-
clínio da Ditadura Militar (final 
da década de 1970 em diante) 
e da redemocratização do país. 
O enfraquecimento da Ditadu-
ra deu força aos movimentos 
de oposição e aos movimentos 
sociais, como o movimento ne-
gro.

Com a redemocratização 
do Brasil e a promulgação da 
Constituição de 1988, vários 
segmentos da sociedade, in-
clusive os movimentos sociais, 
como o movimento negro, obti-
veram maior espaço no âmbito 
das discussões e decisões po-
líticas. A participação desses 
grupos no cenário político deu 
certo resultado, sendo aprova-
das medidas que tinham como 
proposta promover reparações 
históricas.

No caso do Dia Nacional de 
Zumbi e da Consciência Ne-
gra, a data foi criada por meio 
da citada Lei nº 12.519, no dia 
10 de novembro de 2011, du-
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rante o governo de Dilma Rou-
sseff. Inicialmente, essa lei não 
transformou a data em feriado 
nacional, assim os governos 
de cada estado e cidade do 
Brasil tiveram que optar por 
ser feriado ou não. O jornalis-
ta Laurentino Gomes demons-
trou que, até 2018, o dia 20 de 
novembro era feriado em 1047 
municípios do Brasil (de um to-
tal de 5561 municípios)

ZUMBI DOS PALMARES E O 
DIA DA CONSCIÊNCIA NEGRA

A figura de Zumbi dos Pal-
mares é especialmente reivin-
dicada pelo movimento negro 
como símbolo de todas essas 
conquistas, tanto que a lei que 
instituiu o Dia da Consciência 
Negra foi também fruto dessa 
reivindicação. O nome de Zum-
bi, inclusive, é sugerido nas Di-
retrizes Curriculares Nacionais 
para Educação das Relações 
Étnico-Raciais e para o Ensino 
de História e Cultura Afro-Bra-
sileira e Africana como perso-
nalidade a ser abordada nas 
aulas de ensino básico como 
exemplo da luta dos negros no 
Brasil.

A sugestão orienta-se por 
uma das determinações da Lei 
Nº 10.639, de 9 de janeiro de 
2003, que afirma o seguinte: 
“O conteúdo programático […] 
incluirá o estudo da História da 
África e dos Africanos, a luta 
dos negros no Brasil, a cultura 
negra brasileira e o negro na 
formação da sociedade nacio-
nal, resgatando a contribuição 
do povo negro nas áreas so-
cial, econômica e política perti-
nentes à História do Brasil.”

Mas afinal, quem, de fato, foi 
Zumbi dos Palmares? Essa é 
uma pergunta complexa de 
se responder, uma vez que as 
fontes e evidências a respei-
to da vida desse personagem 
histórico são raras. O que os 
historiadores sabem atualmen-

te é que Zumbi dos Palmares 
foi um dos líderes do maior 
quilombo da história do Brasil, 
o Quilombo dos Palmares.

Alguns fatos da vida de Zum-
bi dos Palmares que eram 
tidos como certos décadas 
atrás, atualmente são ques-
tionados pelos historiadores, 
pela falta de fontes e por infor-
mações imprecisas levantadas 
por alguns dos estudos feitos 
no passado. Algo atestado de 
modo quase unânime por his-
toriadores é que Zumbi nasceu 
no Quilombo dos Palmares.

Durante décadas, consoli-
dou-se a versão escrita por 
um jornalista chamado Décio 
Freitas, que falava que Zumbi 
nasceu em Palmares, mas foi 
sequestrado ainda criança e 
criado por um padre. Na ado-
lescência, Zumbi teria fugido, 
retornado ao quilombo e se 
tornado um importante general 
que defendeu Palmares dos 
bandeirantes.

Essa versão atualmente não 
tem o respaldo da historiogra-
fia, pois se embasa em docu-
mentos a que somente o autor 
do livro teve acesso. Inúmeros 

estudos sobre Zumbi foram 
realizados, e todos esbarram 
na falta de evidências histó-
ricas para sustentar algumas 
das conclusões realizadas. 
As análises recentes, porém, 
apontam para a forma como 
diferentes versões de Zumbi 
foram construídas e seus usos 
políticos.

Laurentino Gomes afirma 
que a atual imagem de Zumbi 
é uma construção idealizada 
a partir do final do século XIX 
pelo movimento abolicionista. 
Nessa construção, Zumbi se 
transformou no “herói das lutas 
pela liberdade, não só dos es-
cravos e negros, mas também 
dos camponeses, índios, das 
minorias”.  Foi essa imagem 
que esteve por trás de todas 
as conquistas recentes do mo-
vimento negro e, ainda hoje, 
ela está em vigor. 

O QUE O DIA DA CONSCIÊN-
CIA NEGRA REPRESENTA?

Além das questões que en-
volvem Zumbi e o Quilombo 
dos Palmares, o Dia da Cons-
ciência Negra é uma data sig-
nificativa, pois traz luz a ques-
tões importantes: o racismo e 
a desigualdade da sociedade 

brasileira. É uma data que 
relembra a luta dos africanos 
escravizados no passado e 
que reforça a importância da 
realização de novas lutas para 
tornar a nossa sociedade mais 
justa.

“O Dia da Consciência Ne-
gra” é importante para relem-
bramos que a nossa socieda-
de foi construída por meio da 
escravidão. Por mais que me-
lhorias e mudanças tenham 
acontecido, a falta de oportuni-
dades para a população negra, 
o racismo presente nos deta-
lhes do cotidiano e as tentati-
vas de apagamento da cultura 
africana evidenciam que ainda 
temos um longo caminho a ser 
trilhado. É disso que se trata o 
Dia da Consciência Negra.

DADOS SOBRE O RACISMO 
NO BRASIL

Alguns indicativos podem 
nos ajudar a entender o pro-
blema do racismo no Brasil, já 
que inúmeras pesquisas a res-
peito disso têm sido realizadas 
nos últimos anos. Em um le-
vantamento realizado após as 
eleições de 2018, somente 4% 
dos políticos eleitos para o Le-
gislativo se autodeclaram ne-
gros. A pesquisa indicou que, 
entre deputados distritais, es-
taduais, federais e senadores, 
somente 65 dos 1626 eleitos 
declaravam-se negros.

Esse número aumentou signi-
ficativamente para a eleição de 
2022, quando 517 parlamenta-
res eleitos se declararam ne-
gros, representando 32,3% dos 
parlamentares eleitos. Isso, no 
entanto, trouxe outros proble-
mas, uma vez que, usando o 
método de heteroidentificação 
racial, somente 263 deles são, 
de fato, considerados negros, 
fazendo um total de 16,4%. Ou 
seja, houve um aumento na 
autoidentificação, mas muitas 
vezes ela é fraudada por can-
didatos brancos que alegam 
ser negros que querem ter 
acesso a verbas maiores para 
suas candidaturas com base 
em critérios de inclusão.

Outros dados do IBGE apon-
tam que cerca de 56% da po-
pulação autodeclara-se negra 
(pretos ou pardos), mas, entre 
os mais ricos, os negros repre-
sentam somente 17,8%. Em 
contrapartida, os negros repre-
sentam 75% dos mais pobres, 
e também corresponderem à 
maioria dos presos no Brasil: 
65%.

Além disso, os negros são 
mais condenados que os bran-
cos quando são processados 
por posse de drogas. Para-Zumbi dos Palmares é o maior símbolo da luta de igualdade racial no Brasil



doxalmente, os negros são os 
mais condenados e são apre-
endidos com doses menores de 
substâncias ilícitas em relação 
a condenados que são bran-
cos. Não só a justiça demons-
tra ser mais rigorosa contra os 
negros, mas a polícia também, 
uma vez que 76% dos mortos 
pela polícia são negros.

Também é válido mencionar 
que, no mercado de trabalho, 
os negros também sofrem com 
o preconceito, pois recebem, 
em média, 1.200 reais a me-
nos em comparação com os 
trabalhadores brancos, e essa 
situação se agrava quando es-
tão envolvidos cargos de ge-
rência. Até no desemprego, os 
negros sofrem mais, uma vez 
que mais de 60% dos desem-
pregados são negros.

O racismo foi tão impregnado 
na cultura do brasileiro que até 
no vocabulário ele se manifes-
ta. Expressões como “da cor 
do pecado”, “denegrir”, “mula-
to”, “cabelo ruim” (para se re-
ferir ao cabelo crespo), entre 
outras tantas, denotam clara-
mente o racismo e surgiram do 
legado dos mais de 300 anos 

de escravidão no Brasil.

A cultura religiosa oriunda dos 
negros africanos também so-
fre bastante com o preconceito 
no Brasil. Na década de 1930, 
as chamadas religiões de ma-
triz africana eram proibidas no 
Brasil. Atualmente, apesar de 
a Constituição prever a liber-
dade religiosa, o que se vê em 
nosso país é que as religiões 

de matriz africana são intensa-
mente perseguidas. Um fenô-
meno recente são as ações de 
vandalismo cometidas contra 
terreiros nos quais se praticam 
os encontros de umbanda e do 
candomblé.

Até na escola, há enorme re-
sistência com a cultura africa-
na, pois há pais de alunos que 
se recusam a permitir que seus 

filhos tenham acesso a conhe-
cimentos e saberes relativos às 
culturas de origem africana. Até 
mesmo professores, muitas ve-
zes, recusam-se a ministrar os 
assuntos relacionados com a 
cultura afro-brasileira para os 
alunos, apesar de existir uma 
lei que os obriga a fazê-lo.”

Fontes: Brasil Escola Uol, IBGE, 
R7, Exame, Carta Capital.

A cultura negra é rica em celebrações e até a religiosidade sofre preconceito e intolerância

Quem foi Zumbi dos Palmares e qual é a sua importância histórica?
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UNIDOS 
NO NATAL

Grupo Uniclan promove o mega evento 
5º Unidos no Natal em prol das entidades assistenciais

O evento ocorrerá nos dias 06 e 07 
de dezembro, a partir das 19h00, no 
Ginásio de Esportes Monstrinho, e 
espera receber mais de 2.000 pessoas

Da Redação

A empresa Uniplan Vidas, do Grupo Uniclan, está 
promovendo o 5º UNIDOS NO NATAL, um evento 
beneficente em prol das entidades assistenciais de 

Ourinhos. O evento ocorrerá nos dias 06 e 07 de dezembro, 
a partir das 19h00, no Ginásio Municipal de Esportes 
“Monstrinho”, e espera receber mais de 2.000 pessoas.

O evento, com entrada franca, terá uma grande praça de 
alimentação, show de prêmios com muitos brindes, chega-
da do Papai Noel.

As cartelas do show de prêmios estão sendo vendidas 
a apenas R$ 10,00 e os prêmios serão os seguintes: na 
sexta-feira, além de uma TV SMART, R$ 5 mil em dinheiro; 
no sábado, o prêmio é de R$ 10 mil em dinheiro além de 
outra TV SMART.

Espalhe essa boa notícia, compareça, traga sua família 
e prestigie esse evento que beneficia tantas entidades de 
nossa cidade.

Para maiores informações, doações de prendas e com-
pras de cartelas, o fone para contato é 14-3302-2681. 

Cartaz alusivo ao mega evento que beneficia 
inúmeras entidades de nossa cidade
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https://linktr.ee/Jornal_Negociao
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ESPETÁCULO 
INESQUECÍVEL

 “In Concert Christmas”  abriu a temporada de Espetáculos 
Natalinos da FEMM através do Projeto Artes Integradas

A apresentação 
emocionou a todos 
os presentes

Rose Pimentel Mader

O Teatro Roque Qua-
gliato, do Colégio 
Santo Antônio 

(CSA), apresentou, no dia 13 
de novembro, com entrada 
franca, o espetáculo In 
Concert Christmas, abrindo 
a programação natalina da 
Fundação Educacional Miguel 
Mofarrej (FEMM), através do 
Projeto Artes Integradas.

O espetáculo impressionou 
o expressivo público que lotou 
o Teatro com um repertório 
exclusivo de músicas natali-
nas, interpretado por mais 60 
de vozes, composto pelo co-
ral adulto, infantil e madrigal 
do Projeto Artes Integradas e 
a participação especial da Or-
questra Juvenil e Banda Sinfô-
nica do Centro Cultural Irmãos 
Quagliato e convidados. 

Mais de 150 integrantes par-
ticiparam do evento, incluindo 
os Grupos de Teatro, Dança e 
Canto Coral do Projeto Artes 
Integradas, que emociona-
ram o público com maravilho-
sas interpretações.

A noite reservou momentos 
de muita magia e emoção ao 
público que, em muitas opor-
tunidades, interagiu com o 

Fotos: Juarez de Aquino

Espetáculo teve também a participação de alunos do Grupo de Teatro

A diretora do CSA Narda Jorosky e o comunicador 
Edu Bala foram os mestres cerimônias do eventoMomento de muita emoção

Um show de emoções



espetáculo.
O presidente da FEMM, 

Roque Quagliato, prestigiou 
o evento ao lado da esposa 
Cecília, da vice-presidente da 
Fundação, Beatriz Quagliato 
Porto, de membros do Con-
selho Diretor da instituição e 
diretores do Centro Cultural 
Irmãos Quagliato.

A diretora pedagógica do 
CSA, Narda Jorosky, e o co-
municador Edu Bala foram os 
mestres cerimônias do espe-
táculo. 

PROJETO ARTES INTEGRA-
DAS

A Fundação Educacional 
Miguel Mofarrej (FEMM) tem 
sido responsável por fomen-
tar grande parte da cultura na 
cidade de Ourinhos e região; 
apoia e realiza projetos cultu-
rais nas mais variadas ativi-
dades artísticas. 

Atualmente, a FEMM vem 
desenvolvendo o Projeto 
Artes Integradas, uma rea-
lização em parceria com o 
Ministério da Cultura, com 
patrocínio da Usina São Luiz 
e apoio institucional do Co-
légio Santo Antônio e Centro 
Cultural Irmãos Quagliato. 

O Projeto vem sendo reali-
zado através de oficinas nas 
modalidades de Teatro, Dan-
ça, Canto Coral e Artes Cir-
censes contemplando mais 
de 300 inscritos que são pro-
tagonistas de vários espetá-
culos abertos ao público.

Acesse: www.unifio.edu.br

Público foi recepcionado com música na entrada do Teatro

O presidente da FEMM Roque Quagliato e a vice-presidente Beatriz Quagliato Porto marcaram presença

Coral Adulto

Belas performances no saguão do Teatro, na recepção ao público

Nos dias 6 e 7 de dezembro será realizada a Cantata de Natal

Lindas coreografias

Belas interpretações
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https://www.instagram.com/negociao
https://www.facebook.com/NegociaoOurinhos
https://negociao.com.br/
https://www.youtube.com/@jornalendianegociao
https://bit.ly/negociao_faleconosco
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CRÉDITO PARA
AS EMPRESAS

ACE Ourinhos informa: Micro, 
Pequenas Empresas e Empresários 
Individuais podem aderir ao programa 
Desenvolve SP na modalidade Crédito 
Digital de Investimento

Basta procurar a 
ACE Ourinhos para 
informações

Da Redação

Democratizar o crédito 
sustentável, gerando 
renda, emprego e 

desenvolvimento econômico. 
Com esse objetivo, a agência 
de fomento do Governo do 
Estado, a Desenvolve SP, 
lançou uma série de programas 
de crédito e a ACE Ourinhos 
está apoiando os associados 

que queiram fazer a adesão. 

O programa “Crédito Digital 
Investimento” oferece linha de 
crédito de até R$300 mil para 
projetos de investimentos e 
aquisição de máquinas e equi-
pamentos.

A modalidade está disponível 
para Micro, Pequenas Empre-
sas e Empresas Individuais e a 
equipe da ACE Ourinhos está 
à disposição dos empresários 
associados que quiserem mais 
informações sobre o Desenvol-
ve SP.
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CAPACITAÇÃO 
PROFISSIONAL

Sebrae-SP organiza curso gratuito para MEI 
organizar seu próprio negócio em Ourinhos

Capacitação está com inscrições 
abertas; aulas acontecem entre os                              
dias 25 e 28 de novembro
 Da Redação

O S e b r a e - S P 
está com inscri-
ções abertas em 

Ourinhos para o curso gratuito 
“Super MEI - Organize o seu 
negócio”. As aulas aconte-
cem em quatro dias, de 25 a 
28 de novembro, das 18h30 

às 22h30, no escritório do 
Sebrae-SP.

As inscrições podem ser 
feitas no endereço https://
agenda.sebraesp.com.br/
ourinhos/evento/307/tur-
ma/43742. 

A capacitação tem a dura-

ção de 16 horas e é indicada 
para os microempreendedo-
res individuais (MEIs) que 
precisam aprender como fa-
zer a gestão do seu negócio 
ou para quem deseja come-
çar a empreender.

O curso abordará temas 
como comportamento em-
preendedor, formação de 
preço, fluxo de caixa e marke-
ting digital, e será ministrado 
por Fernando Lima, mestre 
em comunicação, jornalista 

e especialista em marketing, 
empreendedorismo, vendas 
e finanças.

Quem participa da capa-
citação fica apto a solicitar 
uma das linhas de crédito do 
Banco do Povo e da Desen-
volve SP com condições fa-
cilitadas, incluindo taxas de 
juros reduzidas e prazos de 
pagamento acessíveis.

O escritório do Sebrae-SP 
está localizado na Rua dos 
Expedicionários, 651, no 
Centro de Ourinhos.
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O SEBRAE de Ourinhos está localizado à rua dos Expedicionários 651 - próximo a Prefeitura Municipal

https://agenda.sebraesp.com.br/ourinhos/evento/307/turma/43742
https://agenda.sebraesp.com.br/ourinhos/evento/307/turma/43742
https://agenda.sebraesp.com.br/ourinhos/evento/307/turma/43742
https://agenda.sebraesp.com.br/ourinhos/evento/307/turma/43742
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Era muito ligado aos parentes 
mesmo Marco Antonio Be-
toncini (PSD), que comandou 
Orleans, SC, de 2013 a 2016. 
Ele nomeou a esposa para a 
Secretaria de Assistência So-
cial, o genro para acumular 
três outras, a irmã era a titular 

UM PREFEITO MUITO FAMÍLIA
Era muito ligado aos parentes 
mesmo Marco Antonio Be-
toncini (PSD), que comandou 
Orleans, SC, de 2013 a 2016. 
Ele nomeou a esposa para a 
Secretaria de Assistência So-
cial, o genro para acumular 
três outras, a irmã era a titular 

UM PREFEITO MUITO FAMÍLIA
da Saúde e o sobrinho foi ge-
rente e diretor de departamen-
to municipal. E fi éis correli-
gionários foram esquecidos 
pela boa alma? Nada disso. 
O prefeito contratou a irmã 
do ex-vice prefeito falecido 
e também o fi lho de um ex-

Secretário de Administração. 
Enorme coração. Mas cassado 
por improbidade administrati-
va, voltou a exercer a medicina 
e, não se queixando, desaba-
fou: “agora cuido de aliviar a 
dor das pessoas!”. Depois de 
aliviar muitos bolsos...

DITAMOS A MODA EVANGÉLICA
HÁ MAIS DE 30 ANOS

MODA COMPORTADA - MODESTA
(47) 9 9229-3886 / 3350-1939

As conversas eram longas quan-
do Leonel Brizola ia comprar jor-
nais na banca do fi lho de italiano 
em Ipanema, no Rio. O gaúcho 
gostava de conversar com o 
dono, tanto que fez dele seu mo-
torista particular e fi liou-o a seu 
partido, o PDT. O ex-governa-
dor se foi, e o antigo jornaleiro 
seguiu na política. Carlos Lupi 
hoje é Ministro de Lula.

O apresentador e editor do 
Jornal Nacional é certamente 
o único da profi ssão, em sua 
posição, que nunca foi repórter. 
William Bonner começou dire-
to na redação.

O deputado federal, Helio Lo-
pes,  tem todos os motivos para 
ser contra a descriminalização 
da droga. Ele já perdeu três so-
brinhos por causa dela

Se em matéria de fi nanças, a si-
tuação do leitor está mais para 
jacaré do que para beija-fl or, 
aqui vai, pelo menos, um con-
solo. Com todo nome que tem, 
uma das maiores atrizes nacio-
nais, Claudia Raia, foi à falência 
na sua primeira tentativa como 
empresária, produzindo musi-
cais para teatro.

Uma mão lava a outra, já dizia o 
velho ditado. E Ricardo Lewan-
dovski, fi gura sempre infl uente 
chegadíssimo a Lula,  cumpriu 
na vida pública várias “missões 
para o chefe”. O prêmio foi a 
indicação ao STF, e agora ao 
Ministério da Justiça. Mas tudo 
começou lá bem atrás, quando 
o ex-juiz conseguiu fi nancia-
mento baratinho para sua mãe 
comprar uma casa. No primei-
ro governo do atual presidente.

PARANÁ MENOR

 MAIS UMA PIADA 

BOLA NA REDE 

O PAPO RENDEU 

BONNER É EXCEÇÃO

TRISTE

TADINHA

AMIGO DO PEITODEVE TUDO A SS

O estado perdeu área de cinco 
quilômetros quadrados na divi-
sa de Guaratuba com Garuva, 
em Santa Catarina. Dá para 490 
campos de futebol. É que um 
morador catarinense descobriu 
que houve falha na demarcação 
ofi cial. Só rindo.

O falecido comediante, Mus-
sum, era pai de cinco fi lhos. De 
cinco mães diferentes.

A cantora Cleo, fi lha de Gloria 
Pires, é conhecida por declara-
ções e atitudes ousadas. Recen-
temente, sem mais nem menos, 
começou a elogiar demais o ex-
craque, Romário. Como sempre, 
ele foi muito objetivo na área. 
Gol do “Baixinho”.

Ivo Holanda, o homem das pe-
gadinhas do SBT, agora com 
90 anos, foi demitido três vezes 
na emissora, mas Silvio Santos 
o readmitia. E pouco antes de 
morrer, o patrão lhe deu um 
contrato vitalício.

https://linktr.ee/Jornal_Negociao
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NATAL SOLIDÁRIO 
SINDICATO RURAL

Sindicato Rural de Ourinhos promove novamente
o tradicional Natal Solidário em prol das entidades

Este ano mais de 
30 entidades serão 
beneficiadas na 22º 
edição de mais essa 
ação do Sindicato

Fernando Ribeiro

O SRO – Sindicato 
Rural de Ourinhos - 
deu o ponta pé inicial 

de mais uma ação solidária 
em prol de diversas entidades 
assistenciais de nossa cidade 
e região. O evento aconteceu 
na terça-feira, dia 19, em sua 
sede.

Compareceram autoridades, 
convidados, a imprensa em 
geral e representantes de di-
versas entidades. Na ocasião, 
estas entidades também le-
varam suas necessidades e 
apresentaram os pedidos à di-
retoria do Sindicato.

SETE MUNICÍPIOS - O Sin-
dicato Rural de Ourinhos com-
põe uma extensão de base 
com outros seis municípios: 
Canitar, Chavantes, Ipaussu, 
Ribeirão do Sul, São Pedro do 
Turvo e Salto Grande. Neste 
circuito, mais de 30 entidades 
serão beneficiadas.

Eduardo Luiz Bicudo Fer-
raro, o Brigadeiro, atual 
presidente do Sindicato e 
vice-presidente da FAESP – 
Federação da Agricultura do 
Estado de São Paulo, aco-
lheu a todos com um delicio-
so café da manhã.

Na Campanha, deverão ser 
arrecadadas cestas básicas, 
cadeiras de rodas, equipamen-
tos diversos, leite longa vida, 
que serão distribuídos de acor-
do com a necessidade de cada 
instituição.

UM CARINHO COM AS ENTI-
DADES - Em entrevista exclu-
siva à reportagem do EN DIA, 
Brigadeiro afirmou que: “Não 
é uma coisa relevante, é um 
carinho do Sindicato com as 
pessoas que trabalham como 
voluntários, o brasileiro é cari-
doso. É mais uma homenagem 
à essas pessoas que dedicam 
a vida toda à essas entidades”, 
disse.

CONFIANÇA NA ARRECA-
DAÇÃO -Toda a ação aconte-

ce graças às parcerias com os 
associados, colaboradores do 
Sindicato, a FAESP e empre-
sários amigos do agronegócio, 
segundo o presidente do Sindi-
cato. “É uma luta grande todos 
os anos para arrecadar, mas 
eu sento aqui na minha cadei-
ra, pego o telefone, a gente 
consegue pela credibilidade do 
nosso Sindicato, que está aqui 
há mais de 30 anos”, assegu-
rou.

Seguro do sucesso de arre-
cadação, Brigadeiro pontuou 
que “todo ano deu certo, esse 
ano não será diferente, tenho 
fé em Deus, nos meus amigos, 
na minha diretoria, nos meus 
companheiros, nos meus as-
sociados, no agronegócio bra-
sileiro”.

COMO COLABORAR - “Todos 
que quiserem colaborar, liguem 
aqui no Sindicato, tragam suas 
cestas básicas, depositem seu 
valor que nós compramos e de-
pois prestamos conta como fa-
zemos todos os anos, pois traba-
lhamos com seriedade e respeito 
ao cidadão”, garantiu Brigadeiro.

“Nossos colaboradores do 
Sindicato se desdobram, ves-
tem a camisa, rasgam se for 
preciso, e a coisa sempre 
acontece com tanto sucesso”, 
disse agradecido Brigadeiro à 
todos que sempre colaboram 
com a ação.

E finalizou desejando um Fe-
liz Natal a todos, principalmen-
te àqueles ligados ao agrone-
gócio.

Autoridades e convidados 
presentes no evento de 

lançamento da Campanha

Brigadeiro e a equipe de colaboradores do Sindicato Rural
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VÍCIO EM 
JOGOS

Ludopatia: Brasil enfrenta crise 
com vício em apostas online

Especialistas 
alertam sobre 
impacto social 
e psicológico 
da prática 
descontrolada 
de bets; casos 
aumentam com 
regulamentação

Alexandre Mansinho

O Brasil vive uma 
epidemia silenciosa: 
o vício em apostas 

online - a ludopatia. Impulsio-
nadas pela regulamentação 
em 2018, as bets se tornaram 
uma prática crescente, mas 
seus impactos vão além do 
entretenimento, transforman-
do-se em uma questão de 
saúde pública. Especialistas 
alertam para os perigos do 
descontrole, enquanto histó-
rias como a do ourinhense 
Antônio dos Santos* (nome 
fictício), 28, mostram o lado 
sombrio do universo das 
apostas esportivas.

Santos conta que perdeu 
todo o salário em um úni-
co dia. O jovem começou a 
apostar há dois anos, incenti-
vado por amigos. Nos primei-
ros meses, os lucros foram 
altos, chegando a R$ 50 mil. 
“Cogitei deixar meu emprego 
e viver só disso”, re-
lembra. No entanto, 
a busca por ganhos 
maiores rapidamen-
te fugiu do controle, 
e ele se viu compro-
metendo todo o orça-
mento mensal.

A realidade de San-
tos reflete um cenário 
alarmante. Pesquisa 
da Sociedade Brasi-
leira de Varejo e Con-
sumo (SBVC) aponta 
que 63% dos apostadores no 
Brasil comprometem parte 
da renda com as bets. Além 
disso, 19% deixam de fazer 
compras no mercado, e 11% 
priorizam as apostas em vez 
de gastos com saúde e medi-
camentos.

Ainda mais preocupante é o 

impacto em famílias de bai-
xa renda. Relatório do Banco 
Central revelou que, apenas 
em agosto deste ano, be-
neficiários do Bolsa Família 
gastaram R$ 3 bilhões em 
apostas esportivas, cerca de 
21% dos recursos distribu-

ídos pelo programa. Desde 
janeiro, 24 milhões de brasi-
leiros realizaram pelo menos 
uma transferência para sites 
de apostas.

■ UMA EPIDEMIA DIGITAL
O vício em jogos de azar, 

ou ludopatia, é reconhecido 
como doença pela Organiza-

ção Mundial da Saúde (OMS) 
desde 2018. Bruna Lopes, 
psicóloga do Programa Am-
bulatorial Integrado dos 
Transtornos do Impulso (Pro-
amiti) da USP, afirma que a 
procura por tratamento tripli-
cou nos últimos cinco anos. 

“O perfil típico envol-
ve jovens vulneráveis, 
sem parceiros e com 
condições econômi-
cas frágeis. Também 
há uma forte associa-
ção com depressão e 
ansiedade”, explica.

Marcelo Santos Cruz, 
psiquiatra da UFRJ, 
corrobora. Ele destaca 
que os impactos vão 
além do apostador, 
afetando diretamente 

suas famílias. “O crescimen-
to descontrolado das apostas 
e a falta de políticas públicas 
claras são extremamente pre-
ocupantes do ponto de vista 
da saúde mental”, alerta.

■ COMO IDENTIFICAR O 
VÍCIO?

O processo de adicção cos-

Cada vez mais 
e mais pessoas 

enfrentam problemas 
decorrentes dos vícios 

em jogos online
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tuma ser gradual, dificultan-
do o reconhecimento preco-
ce. Entre os sinais de alerta 
estão a obsessão pelo jogo, 
a necessidade de apostar 
quantias maiores para sen-
tir emoção e o uso de apos-
tas como fuga de problemas 
emocionais. Comportamen-
tos como mentir para enco-
brir o vício e arriscar relações 
pessoais e profissionais tam-
bém são comuns.

Santos relata que só perce-
beu o problema quando per-
deu todo o salário. “Eu fazia 
mil reais em um dia, mas, em 
vez de sacar, tentava mais e 
acabava saindo sem nada”, 
diz. A dependência não está 
ligada ao dinheiro em si, mas 
à sensação de prazer gerada 
pela liberação de dopamina 
no cérebro.

■ CAMINHOS PARA O TRA-
TAMENTO

Superar a ludopatia exige 
um tratamento multidisci-
plinar que combine terapia 
cognitivo-comportamental, 
acompanhamento médico 
e apoio familiar. “O primeiro 
passo é reconhecer o proble-
ma e buscar ajuda”, afirma 
Bruna Lopes. Aplicativos que 
bloqueiam sites de apostas, 
grupos de apoio como Joga-
dores Anônimos e serviços 
públicos como os Centros de 
Atenção Psicossocial (CAPS) 
são alternativas viáveis.

Santos compartilha que 
só conseguiu apoio ao abrir 
o coração para sua família. 
Atualmente, ele segue em 

tratamento com psicólogo e 
psiquiatra, além de usar medi-
cação controlada. “Não tenho 
acesso ao meu dinheiro, que 
é gerido pelo meu pai. Foi difí-
cil, mas necessário”, relata.

■ UM DESAFIO PARA O 
GOVERNO

Desde a regulamentação, 
o Brasil tornou-se o terceiro 
maior mercado mundial para 
casas de apostas. Especialis-
tas defendem maior controle 
governamental e a criação de 
políticas públicas para mitigar 
os efeitos sociais. Propostas 

em discussão incluem restri-
ções de acesso para jogado-
res compulsivos e medidas 
educativas.

Enquanto isso, o número de 
casos cresce. A facilidade de 
acesso por celulares e a pro-
paganda massiva tornam o 
vício uma ameaça real. “Es-
tamos lidando com algo tão 
destrutivo quanto a depen-
dência química”, alerta Cruz.

■ UM PROBLEMA COLETI-
VO

A ludopatia não afeta ape-

nas o indivíduo, mas toda a 
sociedade. Enfrentar essa 
epidemia exige conscienti-
zação, regulamentação e in-
vestimentos em saúde men-
tal. Para os especialistas, é 
fundamental que apostado-
res e familiares saibam que 
existem recursos disponí-
veis e que buscar ajuda é 
um ato de coragem. “Apos-
tar pode parecer inofensivo 
no início, mas é preciso es-
tar atento aos sinais antes 
que a diversão se transfor-
me em um pesadelo”, con-
clui Lopes.

Entre os mais 
populares jogos 
online está o 
Tigrinho
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ESPAÇO VERDE 
ADOTA NOVA ÁREA 

Uma iniciativa de reflorestamento que faz 
bem para a cidade e para o planeta

Rose Pimentel Mader

O Espaço Verde Paisa-
gismo, comandado 
pelo engenheiro 

agrônomo Rafael Béccheri 
Cortez e por Viviane Silvestre 
Cortez, adotou uma nova área 
de 10.0000 m² para realizar 
reflorestamento, localizada na 
Rua Vicinal Onze, 2, na Vila 
Santos Dumont em Ourinhos.

O trabalho de reflorestamento 
começou em fevereiro e o local 
possui hoje 1600 mudas, todas 
nativas. Mais um projeto ideali-
zado por Rafael Cortez que as-
sina também outras ações em 
vários pontos da cidade, como 
por exemplo no Lago da Nova 
Ourinhos.

Segundo Rafael, no final de 
outubro com a colaboração de 

vários amigos foi feita a repo-
sição de 200 mudas que foram 
perdidas, apesar das diversas 
irrigações realizadas.

O trabalho de reflorestamen-
to contou com o apoio e cola-
boração de Leonardo de Jesus 
Jardim Fernandes, proprietá-
rio de madeireira no Distrito 
Industrial I, que fez a doação 
das estacas e de Fábio Sá que 

doou o esterco. O restante foi 
custeado pelo Espaço Verde.

Rafael afirma que a ação re-
alizada pelo Espaço Verde é 
uma forma de colaborar com a 
cidade e com o planeta.

“O meio ambiente é difuso.  É 
uma forma de contribuir com 
todos, independente do credo, 
cor, ideologia política ou orien-
tação sexual, idade”, diz Rafael.

Semeando para o futuro
Engenheiro agrônomo Rafael Cortez assina 

vários projetos de reflorestamento

Colaboração de amigos 
na reposição de mudas

Área adotada de 10.000 metros quadrados
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GOLPE 
DA CNH

Golpe da CNH 
Suspensa: 

criminosos enviam 
mensagens falsas 

para extorquir 
vítimas

Associação 
Nacional dos 
Detrans reforça: 
contatos oficiais 
são feitos apenas 
por canais 
autorizados.

Alexandre Mansinho

Um novo golpe está 
sendo aplicado 
por criminosos 

que utilizam mensagens 
falsas para enganar moto-
ristas. Fingindo ser notifica-
ções sobre suspensão da 
Carteira Nacional de Habi-
litação (CNH), as mensa-
gens induzem as vítimas a 
acessar sites fraudulentos e 
realizar pagamentos indevi-
dos. As autoridades alertam 
que os Departamentos Esta-
duais de Trânsito (Detrans) 
não utilizam SMS, e-mails 
ou aplicativos de mensagens 
para esse tipo de comunica-
ção.

Os golpistas enviam mensa-
gens de texto afirmando que 
a CNH do destinatário será 

suspensa caso uma pendên-
cia não seja regularizada. O 
texto contém um link para um 
site que simula o portal oficial 
do Governo Federal. Mesmo 
pessoas sem habilitação têm 
recebido essas mensagens, 
o que confirma o fato de que 
a fraude é indiscriminada e 
massiva.

Segundo a Associação Na-
cional dos Detrans (AND), 
os contatos legítimos dos 
Detrans são feitos exclusi-
vamente por canais oficiais, 
como correspondências en-
viadas via Correios com Avi-
so de Recebimento (AR). “É 
essencial que o cidadão evi-
te clicar em links suspeitos 
e sempre verifique informa-
ções nos canais oficiais”, de-
clarou o presidente da AND, 
Givaldo Vieira.

■ COMO É QUE FUNCIONA 
O GOLPE

O golpe começa com o en-
vio de uma mensagem de 
texto informando uma supos-
ta irregularidade na CNH. Ao 
clicar no link, a vítima é dire-
cionada para um site falso da 
Carteira Digital de Trânsito, 

onde é solicitado o CPF. Em 
seguida, são exibidos dados 
reais da pessoa, como nome 
completo, data de nascimen-
to e nome da mãe, aumen-
tando a credibilidade da pá-
gina.

Na etapa final, o site apre-
senta um aviso falso de sus-
pensão da CNH e solicita 
o pagamento de uma taxa 
para regularizar a situação. 
Ao concluir a transação, o 
dinheiro vai direto para os 
golpistas, e a vítima não con-
segue recuperar os valores 
pagos.

■ ALERTAS E DICAS PARA 
EVITAR FRAUDES

As autoridades recomen-
dam ignorar mensagens de 
texto ou e-mails com links 
que sugerem urgência, espe-
cialmente aqueles que ale-
gam problemas com docu-
mentos oficiais. Além disso, 
é importante observar alguns 
sinais que podem indicar um 
golpe:

1. Falta de padrão ofi-
cial: Mensagens com erros 
de gramática ou formatação 
suspeita.

2. Links não oficiais: En-
dereços que não terminam 
com “.gov.br”.

3. Urgência exagerada: 
Ameaças de suspensão ime-
diata da CNH para pressionar 
a vítima a agir rapidamente.

■ COMO CONSULTAR A 
CNH DE FORMA SEGURA

Para verificar a situação da 
habilitação, os condutores 
devem acessar os canais ofi-
ciais, como o portal de servi-
ços da Secretaria Nacional 
de Trânsito (Senatran) ou o 
aplicativo Carteira Digital de 
Trânsito. Essas plataformas 
são seguras e oferecem in-
formações confiáveis sobre a 
CNH, infrações e bloqueios.

■ DENÚNCIA E PREVEN-
ÇÃO

Casos suspeitos devem ser 
denunciados à Ouvidoria dos 
Detrans ou às autoridades 
policiais. Estados como São 
Paulo, Rio Grande do Norte, 
e Minas Gerais já registra-
ram ocorrências do golpe. A 
denúncia é fundamental para 
inibir a atuação dos crimino-
sos e proteger outros cida-
dãos.

Em tempos de aumento das 
fraudes digitais, a conscienti-
zação sobre golpes é a me-
lhor ferramenta de proteção. 
O motorista deve desconfiar 
de mensagens não solicita-
das e priorizar sempre os ca-
nais oficiais para consultas e 
pagamentos.

Imagens: Reprodução/Redes Sociais

Os criminosos 
mandam mensagem 
para os celulares das 
vítimas
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CUIDADOS COM
OS ÓCULOS

Cinco dicas para limpar as lentes
dos seus óculos sem danificá-las

O pano não deve 
ser usado seco 
sobre lentes, 
uma vez que 
elas podem 
conter pequenas 
partículas de 
poeira que, ao 
serem esfregadas, 
causam 
microarranhões
Da Redação

A higienização correta 
prolonga a vida útil 
das lentes de óculos 

e assegura a qualidade 
da visão. Elas devem ser 
limpas todos os dias para 
evitar o acúmulo de sujeira, 
mas é preciso ter alguns 
cuidados e utilizar materiais 
e produtos adequados.

Veja o que deve e o que 
não deve ser feito durante a 
limpeza para garantir a du-
rabilidade de suas lentes e, 
consequentemente, uma vi-
são nítida e a saúde de seus 
olhos.

1. LAVE COM ÁGUA 
CORRENTE E SABÃO NEU-
TRO - Essa é uma combi-
nação segura e eficaz. En-
quanto a água colabora para 
a remoção da sujeira e das 
partículas de poeira das len-
tes, o sabão elimina a oleo-
sidade e outras substâncias 

que se prendem a elas.

Os sabões indicados são 
os formulados para peles 
sensíveis e com pH neutro, 
como os infantis, sejam lí-
quidos ou em barra. Evite 
sabonetes com hidratantes, 
pois eles podem deixar uma 
película oleosa nas lentes, o 
que dificulta a visão.

2. SEQUE E HIGIENIZE 
COM PANO DE MICROFI-
BRA - Esse tecido macio 
capta a poeira de forma 
muito eficiente e sem 
riscar a superfície das 
lentes. É o material dos 
paninhos que as óticas 
oferecem quando você 
compra sua armação.

O pano de microfibra 
deve ser empregado 
para secar as lentes 
após a lavagem com 
água e sabão neutro. Não é 
recomendado deixá-las se-
car ao natural, pois resídu-
os de água e sabão podem 
levar a manchas e marcas 
d’água que comprometem a 
visão.

 
IMPORTANTE: o pano não 

deve ser usado seco sobre 
lentes, uma vez que elas po-
dem conter pequenas par-
tículas de poeira que, ao 
serem esfregadas, causam 
microarranhões. Para evitar 
o atrito excessivo, o ideal é 
umedecê-lo levemente com 
água limpa e passá-lo sobre 

as lentes com movimentos 
circulares suaves, sem mui-
ta pressão.

Somente após essa etapa, 
deve-se usar um pano de 
microfibra seco para elimi-
nar a umidade.

 
3. CARREGUE COM VOCÊ 

LENÇOS UMEDECIDOS ES-
PECÍFICOS PARA LENTES - 
Esses lenços são desenvol-
vidos com ingredientes que 
não danificam as camadas 

protetoras das lentes, como 
os tratamentos anti-reflexo e 
anti-risco e os filtros de luz 
ultravioleta.

4. ÁLCOOL E PRODUTOS 
DE LIMPEZA DOMÉSTICA 
SÃO TERMINANTEMEN-
TE PROIBIDOS - Apesar 
de parecerem uma solução 
prática, esses químicos cau-
sam danos irreversíveis às 
lentes, pois prejudicam os 
revestimentos anti-reflexo e 
anti-risco, bem como a pro-
teção solar.

Além disso, podem man-

char as lentes, comprome-
tendo a visão e a estética 
dos óculos.

5. TECIDOS COMUNS 
E LENÇOS DE PAPEL RIS-
CAM AS LENTES - Certa-
mente você já usou a barra 
da blusa para limpar suas 
lentes em um momento de 
urgência. E, muitas vezes, 
isso se torna um hábito.

Porém, tecidos como o al-
godão contêm fibras soltas e 

partículas que riscam 
a lente. O mesmo 
acontece com lenços 
de papel, papel toa-
lha e papel higiênico, 
por mais macios que 
sejam.

Esses papeis tam-
bém não devem ser 
empregados para 
secar as lentes, pois 

eles absorvem a umidade 
de forma irregular, poden-
do deixar pequenos resídu-
os presos às lentes, o que 
dificulta a visão e ocasiona 
manchas. A melhor solução 
é ter sempre à mão lenços 
umedecidos próprios para 
as lentes de óculos.

 
CONCLUSÃO - Ao seguir 

essas dicas, você vai pre-
venir riscos e a degradação 
dos materiais de suas lentes. 
Não esqueça de fazer visitas 
regulares ao oftalmologista, 
o que é essencial para ga-
rantir a saúde de seus olhos.

Com os cuidados 
adequados, as lentes 
ficam livres de riscos 

e manchas que 
comprometem a visão
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Feminino
Uliana Ferreira encantou o público na

palestra promovida pelo CMEC da ACE 
Ourinhos em parceria com o SEBRAE

O evento aconteceu 
no último dia 12 
de novembro em 
Ourinhos
Da Redação

Em comemoração do Dia 
Mundial do Empreen-
dedorismo Feminino, 

o Sebrae em parceria com o 
CMEC da ACE promoveu, no 
último dia 12, uma palestra 
com Uliana Ferreira, que lotou 
o anfiteatro do Colégio Santo 
Antônio.

Com o tema “Empreender 
com Propósito: a força da mu-
lher nos negócios”, Uliana fez 
um panorama sobre as habi-
lidades que precisam ser de-
senvolvidas para o crescimen-
to dos negócios, revelando 
também o que pode estar im-
pedindo o avanço das empre-
sas.

Uliana também contou sua 
trajetória como empresária, os 
desafios enfrentados e apre-
sentou seu livro “A Dona do 
Negócio”, que traz o méto-
do que criou para destravar o 
potencial criativo e alcançar o 
protagonismo na jornada em-

preendedora.
O gerente da ACE Ourinhos, 

Gilvano Silva, esteve presen-
te no evento representando o 
presidente Robson Martuchi. 
“A ACE criou e apoia o CMEC, 
pois acredita na força do em-
preendedorismo feminino. O 
sucesso desse evento é a pro-
va de que estamos no caminho 
certo”.

A coordenadora do CMEC 
Ourinhos, Daniela Maitan San-
ches, destacou que o Brasil é 

o sétimo país do mundo com 
maior número de empreende-
doras e fez um balanço dos dois 
anos de trabalho do conselho 
no município. “Agradecemos o 
apoio da ACE e do presidente 
Robson Martuchi, que sempre 
nos deu muita liberdade para 
trabalharmos. O CMEC ainda 
tem muitos desafios e ações 
a serem desenvolvidas, nossa 
missão sempre será estimu-
lar umas às outras à melhoria 
contínua e ajuda mútua, va-
lorizando a competência de 

cada uma, proporcionando de-
senvolvimento como mulher e 
profissional, pois quando uma 
sobe, sempre puxa outra mu-
lher”.

O evento contou também 
com o apoio do Colégio Santo 
Antônio, da Unifio e com o pa-
trocínio do Sicredi, Escritório 
Novo Mercantil, Wizard Ouri-
nhos, DiaStrom e Bellesa.

Confira as fotos desse sen-
sacional evento.

EMPREENDEDORISMO
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Escola Vivencial reuniu cursilhistas para 
discutirem projeto Escola Kids do Cursilho

57

Por César Augusto Monfort Oliveira 

Na noite da segunda-
-feira, 18 de novembro 
de 2024, cursilhis-

tas de Ourinhos e região se 
reuniram na Casa de Encontro 
para uma Escola Vivencial que 
envolveu todos os presentes 
de forma bastante participativa. 
Foi discutido um novo projeto 
para ser desenvolvido junto 
às crianças que são bênçãos 

de Deus para as famílias e 
também para a família cursilho.

Às 20h a apresentadora Lú-
cia Araújo deu abertura ao En-
contro com a invocação do Es-
pírito Santo e em continuidade 
procedeu a leitura do Evange-
lho do dia. Na sequência foi 
feito o critério do Evangelho 
lido pelo Vitão.

Posteriormente a Lucia apre-

sentou o casal palestrante: Ta-
ciany e Luiz Fernando Frazon, 
que apresentaram a ideia da 
escola Kids do Cursilho.

Durante a explanação foi 
apresentado um vídeo sobre 
o educar e encaminhar os fi-
lhos para a vida. Em seguida, 
deu-se início a uma dinâmica 
em grupos de trabalho com o 
intuito de coletar ideias para a 
escola Kids, bem como apre-

sentar as dúvidas sobre o pro-
jeto.

Ao final, foram recolhidas as 
Fichas de Cadastro dos partici-
pantes dos grupos, bem como 
as dúvidas e sugestões para o 
projeto da Escola Kids do Cur-
silho. Também foi apresentado 
um vídeo do Frei Gilson sobre 
a passagem bíblica de MT 19, 
13-15 “Das crianças é o Reino 
dos Céus”.

Foi apresentado um vídeo do Frei Gilson sobre a passagem bíblica 
de MT 19, 13-15 “Das crianças é o Reino dos Céus”

Luiz Fernando Frazon falando 
sobre a importância do projeto

Mais uma segunda-feira com a Casa cheia

Vitor Pinheiro comentou o evangelho do dia
Taciany Goulart Frazon apresentando 

o projeto Escola KidsLúcia Araújo deu início à Escola Vivencial
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ESPETÁCULO 
NA CIDADE
Ourinhos recebe o Circo dos Sonhos com 

o espetáculo “Alakazan - a Fábrica Mágica”
 O espetáculo traz à 
cena uma aventura 
fantástica e conta 
com performances 
e números circenses 
de tirar o fôlego; 
as apresentações 
acontecem de 22 
de novembro a 15 
de dezembro na 
lona montada em 
frente ao Ourinhos 
Plaza Shopping e os 
ingressos já estão à 
venda com preços a 
partir de R$ 20,00
Assessoria de Comunicação

Respeitável público, o 
espetáculo vai reco-
meçar! Neste final de 

semana, o Circo dos Sonhos 
traz sua trupe para Ourinhos 
e estreia nesta sexta, dia 22 
de novembro, no picadeiro 
montado em frente ao Ourinhos 
Plaza Shopping. As apresen-
tações acontecem de terça a 
sexta-feira, às 20h, e também 
aos sábados, domingos e 
feriados, às 15h, 17h30 e 20h. 
Os ingressos custam a partir 
de R$ 20 e já estão à venda no 
site circodossonhos.com. 

> O ESPETÁCULO - O show 
apresentado é “Alakazan - A 
Fábrica Mágica”. Dirigido por 
Rosana Jardim, o espetáculo 
de 90 minutos tem performan-
ces e números circenses de 
báscula, contorção, malabares, 
monociclo, equilíbrio no arame 
e tecido aéreo, entre outros, 
além de muita palhaçada.

> HISTÓRIA - “Alakazan - A 
Fábrica Mágica” traz à cena 
o duelo entre os personagens 
Alan e Kazani, que disputam 
a atenção da pequena Ly, a já 
conhecida menininha do Circo 

dos Sonhos. Ly é uma criança 
curiosa, que toca e fotografa 
tudo ao seu redor. Em uma visi-
ta à biblioteca, ela é surpreen-
dida por Alan, que surge como 
num passe de mágica e lhe en-
trega um livro especial, retiran-
do o tablet de suas mãos.

Encantada pelo livro, Ly pede 
que Alan leia a história, mas ao 
começar, ele é interrompido por 
um som de sinos. Quando os 
dois procuram de onde vem o 
som, surge Kazani, que trans-
porta todos para a Fábrica Mági-

ca, um universo fantástico onde 
tudo é possível. A cada badalar 
do sino e movimento das engre-
nagens, Ly é transportada para 
outro universo com novas atra-
ções, sempre acompanhada 
pelo seu amigo Alan.

Kazani não gosta da intera-
ção entre Alan e Ly e compete 
por sua atenção. Essa disputa 
seguirá e irá se fortalecer até 
o último ato, no qual ocorre 
o confronto final, quando Ly 
conseguirá transmitir aos dois 
o poder da amizade e união, 

mostrando que é possível 
compartilharem suas habilida-
des, assim como os livros e 
os tablets, que compartilham 
seus conhecimentos com seus 
leitores.

> SOBRE O CIRCO DOS SO-
NHOS - O Circo dos Sonhos 
pertence à família Jardim, que 
tem mais de 30 anos de tradi-
ção circense e já apresentou 
seus espetáculos para mais de 
4 milhões de pessoas. Suas 
estruturas já visitaram diversos 
estados brasileiros, encantan-

Foto: Lucas Crudeli

http://circodossonhos.com


do com os elogiados espetáculos 
“Circo dos Sonhos - O Sonho Vai 
Começar”, “Circo dos Sonhos no 
mundo da Fantasia” e “Quyrey, 
Uma Aventura na Selva”.

Tendo como embaixador o 
artista Marcos Frota, o Circo 
dos Sonhos possui atualmente 
duas lonas que circulam pelo 
país, e conta com uma equipe 
de mais de 150 profissionais, 
entre eles costureiras, desig-
ners, artistas plásticos, produ-
tores, diretores, marceneiros, 
serralheiros, figurinistas, cenó-
grafos, bailarinos, coreógrafos, 
acrobatas, malabaristas, pa-
lhaços, trapezistas, contorcio-
nistas e produtores. 

> SOBRE O ATOR MARCOS 
FROTA, EMBAIXADOR DO 
CIRCO DOS SONHOS - Mar-
cos Frota é ator exclusivo da 
Rede Globo de Televisão des-
de 1983, com mais de 30 pa-
péis e destaque para as nove-
las “Cambalacho”, “América”, 
“O Clone”, “A Próxima Vítima” 
e “Mulheres de Areia”.

Além de atuar, Frota é Em-
baixador do Circo dos Sonhos 
e Presidente Voluntário da Uni-
versidade Livre do Circo, pro-
jeto social instalado na Quinta 
da Boa Vista (RJ), com atendi-
mento psicossocial e aulas de 
circo para 350 jovens de co-
munidades. 
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> SERVIÇO:
Circo dos Sonhos apresenta “Alaka-

zan - A Fábrica Mágica”
Onde:  Rua Cardoso Ribeiro, 970 - 

Vila Boa Esperança
Quando: Estreia dia 22 de novembro, 

às 20h
Temporada de terça a sexta-feira, 

sempre às 20h - até 15 de dezembro
Sábados, domingos e feriados às 

15h, 17h30 e 20h
Quanto?: Ingressos a partir de R$ 

20,00 (*)
*Meia entrada para crianças de 02 a 

12 anos, estudantes e pessoas com 
mais de 60 anos.

*Promoções na compra pelo site do 
circo para terça, quarta e quinta.

Os ingressos poderão ser adquiridos 
exclusivamente através do site:

www.circodossonhos.com
CONTATOS: 

11 2076 0087 / 11 99777 7177
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►AGRO NO G20 - Presiden-
te da Faesp defende impor-
tância do agro brasileiro em 
evento preliminar do G20

Tirso Meirelles destacou pa-
pel social e econômico da agri-
cultura urbana e periurbana.

● VEJA MAIS: https://ne-
gociao.com.br/agro-negocio/
presidente-da-faesp-defende-
-importancia-do-agro-brasilei-
ro-em-evento-preliminar-do-
-g20/

►INSCRIÇÕES ABERTAS  - Pro-
grama CNA Jovem teve início nes-
ta segunda (18) com abertura das 
inscrições

Esta será a 6ª Edição do evento do 
Sistema CNA/Senar que visa iden-
tificar, desenvolver competências e 
integrar jovens lideranças de todo 
Brasil.

● VEJA MAIS: https://negociao.
com.br/agro-negocio/programa-cna-
-jovem-teve-inicio-nesta-segunda-
-18-com-abertura-das-inscricoes/

►QUEDA NO DESEMBOLSO DE 
CRÉDITO  - Faesp analisa queda 
de 26,8% no desembolso do cré-
dito rural em São Paulo no início 
da safra 2024/2025

Pronamp registra aumento no 
número de operações, enquanto 
Pronaf e agricultura empresarial 
apresentam redução.

● SAIBA MAIS: https://negociao.
com.br/agro-negocio/faesp-ana-
lisa-queda-de-268-no-desembol-
so-do-credito-rural-em-sao-paulo-
-no-inicio-da-safra-2024-2025/

►PEDIDO DE RETRATAÇÃO  - Faesp 
quer retratação do Carrefour sobre 
a decisão do grupo em não comprar 
carne de países do Mercosul.

Uma das principais marcas de varejo, 
por meio do CEO do Carrefour França, 
anunciou que suspenderá vendas de 
carne do Mercosul: decisão gera críti-
cas e debate sobre sustentabilidade.

● SAIBA MAIS: https://negociao.com.
br/agro-negocio/faesp-quer-retrata-
cao-do-carrefour-sobre-a-decisao-do-
-grupo-em-nao-comprar-carne-de-pai-
ses-do-mercosul/
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►LIDERANÇAS EM DIREI-
TO - “Troféu Digital Law 
Academy” destaca lideran-
ças em Direito e compro-
misso ético.

Presidente do Sistema Fa-
esp/Senar-SP, Tirso Meirelles, 
recebeu o troféu em reconhe-
cimento por sua representa-
ção e apoio à Advocacia e ao 
Direito.

● SAIBA MAIS: https://ne-
gociao.com.br/agro-negocio/
trofeu-digital-law-academy-
-destaca-liderancas-em-direi-
to-e-compromisso-etico/

►É CAMPEÃ - Fórum 
apresenta oportunida-
des a prefeitos eleitos

Gestores receberam 
orientações sobre linhas 
de financiamento e ca-
pacitação para servido-
res.

● SAIBA MAIS: https://
negociao.com.br/agro-
-negocio/forum-apresen-
ta-oportunidades-a-pre-
feitos-eleitos/

►CAESP CONECTA  - 
Nota Fiscal Eletrônica 
passa a ser obrigatória 
para produtores rurais.

Produtores, preparem-
-se para atender às novas 
exigências com o apoio do 
Caesp e de seus parceiros.

● VEJA MAIS: https://
negociao.com.br/agro-ne-
gocio/caesp-conecta-nota-
-fiscal-eletronica-passa-a-
-ser-obrigatoria-para-pro-
dutores-rurais/
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Estação Baguete comemora 18 anos de sucesso
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Os empresários Fábio 
Ribeiro dos Santos 
e Patrícia Rossito 

Ribeiro dos Santos comemo-
raram, em grande estilo, no 
dia 14 de novembro, os 18 
anos de atividades da Estação 
Baguete.

Os anfitriões receberam ami-
gos, parceiros e clientes para 
uma noite de celebração e 
confraternização.

Instalada num ponto privi-
legiado da cidade, numa das 
históricas casas inglesas que 
marcaram a época áurea da 
ferrovia, a charmosa e acon-
chegante Estação Baguete, 
famosa pelo restaurante e 
confeitaria, também se trans-
formou num importante espa-
ço de eventos sociais e cultu-
rais de Ourinhos. 

Em 18 anos de atividades, a 
Baguete conquistou uma vasta 
clientela de Ourinhos e região, 
com um cardápio diferenciado 
e uma confeitaria maravilhosa.

O sucesso de um dos pontos 
mais importantes da gastro-
nomia ourinhense também se 
deve ao excelente atendimen-
to e a hospitalidade de toda a 
equipe que se dedica em pro-
porcionar, além das delícias 
da casa, um ambiente acon-
chegante e familiar.  

Fábio e Patrícia falaram 
emocionados da trajetória da 
Baguete desde o início das ati-
vidades até agora, relataram 
os desafios vencidos e as con-
quistas alcançadas e agrade-
ceram o apoio, colaboração e 
confiança dos parceiros, clien-
tes e amigos.

E para celebrar uma data tão 
significativa que marca os 18 
anos do empreendimento gas-
tronômico, prepararam uma 
noite muito especial e, claro, 
os convidados puderam de-
gustar um delicioso cardápio, 
curtir um show musical e bons 
momentos.

Parabenizamos Fábio e Pa-
trícia pelo empreendedorismo 
e pela história de sucesso da 
Estação Baguete! Que ve-
nham muitos anos de delicio-
sos sabores, recheados com 
muito amor e talento.  Com Gabrieli, Cainã e Gustavo CristoniCom Érica e Léo

Com Cidinha e Valdete FerreiraCom Cicera, Edivaldo, Beatriz, Paulo e Beatriz

Patrícia e Fábio com a Equipe Baguete

MAIORIDADE
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Parabéns a você
A empresária Patrícia Rossito 

Ribeiro dos Santos, proprietária 
da Estação Baguete, tem bons 
motivos para celebrar em no-
vembro. Além dos 18 anos da 
Baguete, também comemorou 
seu aniversário no dia 16 de no-
vembro. Parabenizamos dupla-
mente Patrícia pelo seu talento 
e empreendedorismo e pelo 
aniversário. Que o seu novo ci-
clo de vida seja repleto de saú-
de, alegrias e conquistas.

Patricia Rossito brindou seu 
aniversário no dia 16 de novembro

Patrícia com o marido Fábio e a filha Maria Paula

Fábio e Patricia com os irmãos Kátia, Giuliano, a cunhada Melania e sobrinha Juliana
Fábio e Patrícia com Fátima e José Carlos Pires, Elza e 

Tony Ferreira, Neyde Campion e Rose Pimentel

Com Tiemi e Luís Fernando, Larissa e Sakae, Karine e GilsonCom Ligia e Adriano, Andreliza e Alessandro

Com Gilson e Karine, Juliana e GustavoPatrícia com Jaciara, Edna, Christiane, Hernani e Marcília

Patrícia com Camila Barreto e Brenda Garcia

Os músicos Eric e Dani deram um show
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POLICIAIS
OCORRÊNCIASOCORRÊNCIAS

ENCONTRADO MORTO
Homem encontrado sem vida, na Vila São José em 
Ourinhos; vítima já teria falecido há diversos dias

A polícia investigará 
o caso; o homem 
era portador de 
diabetes e estava 
sozinho

 Da Redação

Um homem foi en-
contrado morto em 
sua residência na 
Vila São José, em 

Ourinhos, na manhã de quinta-
-feira (21).

Conhecido como Natal, ele ti-
nha 70 anos, tinha diabetes e 
vivia sozinho, era conhecido na 
vizinhança Segundo informa-
ções preliminares, ele já estaria 
morto há alguns dias, quando foi 

encontrado no banheiro da casa. 
A perícia foi acionada e o cor-

po foi encaminhado ao Instituto 

Médico Legal (IML) de Ourinhos 
para apontar as causas da morte.

Natal era natural de Taguaí 

(SP) e foi sepultado na sexta-
-feira (22) no Cemitério Munici-
pal de Ourinhos.

Imagem: reprodução

Imagem: Fernando Lima

Lança perfume
Jovem de 21 anos é preso por tráfico de drogas em Ourinhos

A GCM apreendeu 
com o suspeito 
maconha e 
substância utilizada 
para fabricação de 
lança-perfume

 Da Redação

A Guarda Civil Muni-
cipal (GCM) pren-
deu na madrugada 
de quinta-feira (21), 

um jovem de 21 anos por tráfi-
co de drogas em Ourinhos.

Depois de receber uma de-

núncia, a GCM se dirigiu para 
a rua dos Expedicionários, 
onde um jovem supostamen-
te estaria vendendo drogas. 
Ao chegar ao local, próximo a 
uma adega, um dos suspeitos 
que viu a guarda se aproximar 
tentou fugir, mas foi alcançado 
pelos agentes.

O homem confessou que ti-
nha comprado uma lata de lan-
ça perfume de um outro rapaz, 
que estava com ele. Munidos 
das características, os guardas 
conseguiram localizar o jovem 
suspeito, que estava em pos-
se de 5 pacotes de maconha 
e um litro de cloreto de metila, 

que é usado para a fabricação 
de lança-perfume.

O jovem foi preso em flagran-

te por tráfico de drogas e enca-
minhado para as autoridades 
competentes.
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QUADRILHA
DE MULHERES

GCM prende quadrilha de mulheres que 
realizam furtos em lojas no PR e em SP

As mulheres, com 
idades entre 22 e 
34 anos, já haviam 
furtado duas lojas 
em Ourinhos 
quando foram 
abordadas pela GCM

 Da Redação

Na terça-feira (19), 
por volta do meio 
dia, a equipe da 
Guarda Civil Mu-

nicipal (GCM), através de 
informações do sistema de 
monitoramento inteligente, 
o qual detectou um veículo 
VW/Voyage, cor prata do mu-
nicípio de Londrina (PR), que 
levava uma conhecida qua-
drilha de mulheres, que pra-
ticavam diversos furtos em 
lojas no estado de São Paulo 
e Paraná.

A GCM localizou o veículo 
próximo a um shopping da ci-
dade, bem como conseguiram 
surpreender suas ocupantes 
que saiam do estabelecimento.  

Após abordagem e entrevis-
ta, foram localizados diver-
sos produtos (roupas infantis, 
produtos de higiene e beleza, 
chocolates etc.) que estavam 
escondidos e acondicionados 
em roupas próprias debaixo de 
suas vestes.

No porta malas do veículo, 
também foram encontrados 
diversos produtos de furto. As 
mulheres, em pouco espaço 
de tempo, efetuaram furto em 
duas lojas. Também foram lo-
calizados em posse das mu-
lheres, quatro imãs, possivel-
mente utilizados para inibir o 
sensor de presença/antifurto 
das roupas subtraídas.

As quatro mulheres, que têm 
as idades de 34, 30, 23 e 22 
anos foram detidas e apresen-
tadas juntamente com os pro-
dutos de furto na Central de 
Polícia Judiciária (CPJ) de Ou-
rinhos, onde foram presas em 
flagrante com base no crime 
do artigo 155 (furto qualificado 
mediante concurso de duas ou 
mais pessoas) do Código Pe-

nal, com pena de reclusão de 
2 a 8 anos, e multa. Os itens 
recuperados foram restituídos 
às vítimas.

O veículo foi recolhido e os 
produtos de furto foram resti-
tuídos às vítimas. As presas 
foram recolhidas na cela/CPJ 
onde aguardarão a audiência 
de custódia.

Imagem: reprodução

Imagem: lustrativa

Prisão de Procurado
PM prende procurado por associação ao
tráfico de drogas no centro de Ourinhos

A polícia chegou até 
eles após denúncia 
de atitude suspeita 
em agência 
bancária no centro 
da cidade

 Da Redação

Na noite da segunda-
-feira (18), a Polícia 
Militar (PM), prendeu 

um homem procurado por as-
sociação ao tráfico no centro 
de Ourinhos. A prisão ocorreu 
quando a PM recebeu denún-

cia de atitude suspeita de três 
homens no interior de uma 
agência bancária do Sicredi 
na rua Paraná, no centro da 
cidade.

Ao chegarem ao local, abor-
daram os homens e, em revista 
pessoal, nada foi encontrado. 
No entanto, ao consultarem 
em sistema, a polícia desco-
briu que um dos homens tinha 
mandado de prisão emitido 
pela Comarca de Chavantes, 
com pena de 4 anos e 8 me-
ses em regime fechado.

O homem foi preso e os ou-
tros dois ouvidos e liberados.
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UNIÃO PELO 
TURISMO

COMTUR de Ourinhos fomenta mais união entre os
15 municípios que pertencem à região do ‘Angra Doce’

Objetivo é estreitar 
laços e debater 
futuras ações sobre 
o Geoturismo 

Assessoria de Comunicação

Uma reunião do Con-
selho Municipal de 
Ourinhos (COM-
TUR) aconteceu no 

dia 13 de novembro, na sede 
da Faculdade Estácio de Sá. A 
presidente do COMTUR, Patrí-
cia Rossito, agradeceu a par-
ceria com a instituição de en-
sino e destacou a importância 
das reuniões serem itineran-
tes, possibilitando que os con-
selheiros conheçam diferentes 
espaços da cidade.

Patrícia Paiva, consultora da 
Estácio de Sá apresentou a 
unidade, os cursos oferecidos 
pela instituição nas mais di-
versas modalidades e falou da 
parceria com a Prefeitura com 
projetos gratuitos como Fisio-
terapia, Assessoria Jurídica, 
entre outros para beneficiar a 
comunidade ourinhense.

TRABALHO INÉDITO – A pro-
fessora e geóloga Doutora Mar-
cilene dos Santos, conselheira 
do COMTUR e representante 
da Unesp, Campus de Ouri-
nhos, apresentou um trabalho 
inédito desenvolvido pela uni-
versidade: o inventário da Ge-
odiversidade da Área de Espe-
cial Interesse Turístico “Angra 

Doce”. Este projeto científico 
irá inventariar os 15 municípios 
que compõem o Angra Doce, 
incluindo nossa cidade.

GEODIVERSIDADE - O proje-
to teve início em Ribeirão Claro 
(PR) e tem revelado descober-
tas científicas valiosas das Eras 
Mesozoica e Cenozoica, liga-
dos a marcos importantes da 
história do planeta como, por 
exemplo, pegadas de diversas 
espécies de dinossauros, pis-
tas do mais antigo mamífero de 
cerca de 140 milhões e trilhas 
fósseis de invertebrados.

Essas descobertas ajudam a 
entender sobre as condições 
ambientais e os hábitos da 
fauna no paleodeserto Botu-

catu, um dos maiores deser-
tos da história da Terra quando 
os territórios atuais do Brasil e 
África estavam ainda unidos, 
junto com a Índia, Antártica e 
Austrália, formando o mega-
continente Gondwana.

Também estão sendo inven-
tariados os geosítios ligados 
ao vulcanismo de uma das 
maiores manifestações vul-
cânicas do Planeta, a Grande 
Província Ígnea Paraná-Eten-
deka ativa entre cerca de 139 
e 132 milhões de anos atrás.

OBJETIVO - O objetivo do in-
ventário, que passa a ter co-
laboração de pesquisadores 
do IG - Unicamp e da UENP 
– Jacarezinho, é desenvolver 

projetos para potencializar o 
Geoturismo na região Angra 
Doce, como destacou a Profª. 
Drª. Marcilene. “Diante deste 
valioso patrimônio geológico e 
paleontológico, a Unesp tem a 
missão de contribuir para a pre-
servação desse legado, promo-
vendo o potencial dessa região 
com o Geoturismo e a Geoe-
ducação, sem que o turismo se 
torne predatório”, disse.

OURINHOS POLO REGIO-
NAL - Ela enfatizou que Ouri-
nhos, por ser um polo regional 
com infraestrutura hoteleira, 
gastronômica e serviços emer-
genciais, terá um papel crucial 
no impulso do Geoturismo, um 
segmento do turismo que cres-
ce a uma taxa anual 6,2% e 

Professora Doutora Marcilene dos Santos, durante explanação sobre a Geodiversidade de nossa região

Conselheiros do COMTUR e convidados na última reunião na Faculdade Estácio de Sá



que deve gerar, mundialmen-
te, cerca de 1 trilhão de dóla-
res em 2028. “Precisamos da 
união dos 15 municípios para 
explorar o enorme potencial 
do Geoturismo, um turismo 
ainda pouco divulgado no Bra-
sil, mas que está ganhando 
cada vez mais destaque por 
oferecer experiências únicas 
e personalizadas aos turistas, 
que movimentará a economia 
e contribuirá para o desenvol-
vimento sustentável da nossa 
região”, concluiu.

APROXIMAÇÃO ENTRE COM-
TURS – Com o intuito de forta-
lecer os laços entre as cidades 
que pertencem ao Projeto An-
gra Doce, a professora Marcile-
ne convidou os conselheiros 
do COMTUR de Ribeirão Claro 
(PR), Willian Pagani Amorim e 
Cláudia Rafaelli, para participa-
rem da reunião em Ourinhos.

A presidente do COMTUR, 

Patrícia Rossito agradeceu a 
presença dos conselheiros do 
Paraná e destacou a impor-
tância dessa colaboração mú-
tua para o desenvolvimento do 
Geoturismo na região. Além 
disso, propôs estudo para ser 
viabilizado um Fórum de Turis-
mo em 2025. 

FESTA NA MESA – A presi-
dente do COMTUR também 
atualizou os conselheiros so-
bre o andamento do 5º festival 
Festa na Mesa. Ela informou 
sobre a realização de workshop 
sobre hospitalidade, pelo SE-
BRAE, destinado às equipes 
dos restaurantes participantes 

do evento gastronômico.

Patrícia também mencionou a 
intensificação da divulgação do 
festival, que está acontecendo 
em Ourinhos desde o dia 16 
de novembro e irá até dia 30, e 
convidou todos a prestigiarem 
esta importante iniciativa. 

Patrícia Rossito, presidente do COMTUR Ourinhos, durante pronunciamento
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TENTATIVA 
DE GOLPE
Militares queriam assassinar Lula, 
Alckmin e Moraes e monitoraram passos 
de autoridades, diz PF; veja detalhes da 
investigação

PF prendeu policial e quatro ‘kids pretos’ 
do Exército nesta terça; grupo teria 
tramado golpe de Estado e assassinato de 
autoridades para impedir posse de Lula em 
janeiro de 2023

G1

O ministro do Supremo 
Tribunal Federal 
(STF) Alexandre de 

Moraes tornou pública nesta 
terça-feira (19) a decisão 
que autorizou a operação da 
Polícia Federal que prendeu 
quatro militares do Exército e 
um agente da PF.

O grupo é suspeito de tramar 
um golpe de Estado em 2022 
para prender e assassinar Luiz 
Inácio Lula da Silva, então pre-
sidente eleito, seu vice, Geral-
do Alckmin, e o próprio Moraes, 
que à época presidia o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE).

O documento cita, por exem-
plo, que os golpistas come-

çaram a monitorar o desloca-
mento de autoridades ainda 
em novembro de 2022, após 
a eleição e antes da posse de 
Lula.

O monitoramento teve início 
após uma reunião na casa do 
ex-ministro da Defesa Walter 
Souza Braga Netto, que foi 
candidato a vice de Jair Bolso-
naro (PL), derrotado nas elei-
ções presidenciais.

“As atividades anteriores 
ao evento do dia 15 de de-
zembro de 2022 indicam que 
esse monitoramento teve 
início, temporalmente, logo 
após a reunião realizada na 
residência de Walter Braga 
Netto, no dia 12 de novem-
bro de 2022”, diz a PF no do-

cumento.
 
A PF diz que, entre as ideias 

cogitadas pelo grupo, estava a 
de envenenar o ministro Ale-
xandre de Moraes.

“Foram consideradas di-
versas condições de execu-
ção do ministro Alexandre 
de Moraes, inclusive com o 
uso de artefato explosivo 
e por envenenamento em 
evento oficial público. Há 
uma citação aos riscos da 
ação, dizendo que os danos 
colaterais seriam muito al-
tos, que a chance de ‘captu-
ra’ seria alta e que a chance 
de baixa (termo relacionado 
a morte no contexto militar) 
seria alto”, afirma trecho.

 
Para os investigadores, os 

envolvidos admitiam inclusive 
a possibilidade de eles morre-
rem no andamento da suposta 
operação golpista.

“Ou seja, claramente para 
os investigados a morte não 

só do ministro, mas também 
de toda a equipe de seguran-
ça e até mesmo dos militares 
envolvidos na ação era ad-
missível para cumprimento 
da missão de ‘neutralizar’ o 
denominado ‘centro de gra-
vidade’, que seria um fator 
de obstáculo à consumação 
do golpe de Estado”, pros-
segue a PF em trecho citado 
por Moraes.

 
O grupo cogitou também 

“neutralizar” (assassinar) 
Lula e Geraldo Alckmin, en-
tão presidente e vice-presi-
dente eleitos. Mais uma vez 
a hipótese de envenenamento 
foi levantada, segundo as in-
vestigações.

“Para execução do presi-
dente Lula, o documento 
descreve, considerando sua 
vulnerabilidade de saúde e 
ida frequente a hospitais, a 
possibilidade de utilização 
de envenenamento ou uso 
de químicos para causar um 
colapso orgânico”, descreve 
a PF.

 
Ainda de acordo com os in-

vestigadores, para que a ten-
tativa de golpe tivesse êxito, os 
suspeitos tratavam da necessi-
dade de também assassinar o 
vice-presidente Geraldo Alck-
min, que assumiria a Presidên-
cia da República em caso de 
morte de Lula.

“Já o codinome Joca, por 
sua vez, é uma referência ao 
citado vice-presidente Geral-
do Alckmin. [...] Como, além 
do presidente, a chapa ven-
cedora é composta, obvia-
mente, pelo vice-presidente, 

Militares presos na operação



é somente na hipótese de 
eliminação de Geraldo Alck-
min que a chapa vencedora 
estaria extinta”.

 
■ OPERAÇÃO PARA PREN-

DER MORAES
Mensagens obtidas pela Po-

lícia Federal em celulares dos 
militares investigados por arti-
cular um golpe de Estado em 
2022 indicam que, naquele 
ano, o grupo chegou a se po-
sicionar nas ruas de Brasília 
para uma “ação clandestina” – 
que teria como alvo o ministro 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF) Alexandre de Moraes.

Pelo menos seis pessoas 
participaram do plano no dia 
15 de dezembro daquele ano, 
segundo a PF.

As mensagens indicam que 
o plano foi abortado, mas não 
deixam claro o motivo da de-
sistência.
■ ‘GABINETE DE CRISE’ 

PÓS-GOLPE
 Os militares presos nesta 

terça planejavam, após esse 
golpe que seria dado em 15 de 
dezembro de 2022, criar um 
“gabinete de crise” ainda no 
governo Bolsonaro como res-
posta às mortes de Lula, Alck-
min e Moraes.

Investigação da PF aponta 
que os golpistas previam co-
locar no comando do grupo de 
crise:

● o general Augusto Heleno, 
então ministro-chefe do Gabi-
nete de Segurança Institucio-
nal (GSI);

● e o general Braga Netto, ex-
-ministro da Defesa e da Casa 
Civil e candidato a vice na cha-
pa derrotada de Bolsonaro.

 
“O documento também co-

loca a necessidade de cons-
tituir um gabinete de crise 
para restabelecer a ‘legalida-
de e estabilidade institucio-
nal’”, diz trecho da decisão de 
Moraes.

 
Como o golpe em 15 de de-

zembro não foi bem-sucedido, 
a ideia também foi abortada 
naquele momento.

O plano previa envenenar 
Lula e Moraes e, em seguida, 
instituir o “Gabinete Institucio-
nal de Gestão da Crise”. Havia, 
inclusive, uma minuta pronta 
para a sua criação – documen-
to encontrado com o general 
Mário Fernandes, preso nesta 
terça.

■ CINCO NÚCLEOS
Segundo a PF, a organiza-

ção era dividida em cinco 

núcleos:
● ataques virtuais a oposito-

res;
● ataques às instituições 

(STF, Tribunal Superior Eleito-
ral), ao sistema eletrônico de 
votação e à higidez do proces-
so eleitoral;

● tentativa de Golpe de Es-
tado e de Abolição violenta do 
Estado Democrático de Direito;

● ataques às vacinas contra 
a Covid-19 e às medidas sani-
tárias na pandemia; e

● uso da estrutura do Estado 
para obtenção de vantagens, 
o qual se subdivide em: a) 
uso de suprimentos de fundos 
(cartões corporativos) para 
pagamento de despesas pes-
soais; b) e inserção de dados 
falsos de vacinação contra a 
Covid-19 nos sistemas do Mi-
nistério da Saúde para falsifi-
cação de cartões de vacina; 
c) desvio de bens de alto valor 
patrimonial entregues por au-
toridades estrangeiras ao ex-
-presidente Jair Bolsonaro ou 
agentes públicos a seu servi-
ço, e posterior ocultação com 
o fim de enriquecimento ilícito.

 
■ BOLSONARO INDICIADO
A Polícia Federal indiciou o 

ex-presidente Jair Bolsonaro e 
outras 36 pessoas no inquéri-
to que investiga a tentativa de 
golpe de Estado em 2022.

Os policiais concluíram que 
há elementos que apontam 
que o político do PL teria co-
metido três crimes. Dois deles 
foram incluídos no Código Pe-
nal por uma lei de 2021, que fi-
xou a punição para os ataques 
à democracia.

Foram apontados os seguin-
tes delitos:

● abolição violenta do Es-
tado Democrático de Direito: 
acontece quando alguém ten-
ta “com emprego de violência 
ou grave ameaça, abolir o Es-
tado Democrático de Direito, 
impedindo ou restringindo o 
exercício dos poderes consti-
tucionais”. A pena varia de 4 a 
8 anos de prisão.

● golpe de Estado: fica con-
figurado quando uma pessoa 
tenta “depor, por meio de vio-
lência ou grave ameaça, o go-

verno legitimamente constituí-
do”. A punição é aplicada por 
prisão, no período de 4 a 12 
anos.

Nos dois casos, a lei já pune 
a tentativa, ou seja, há possibi-
lidade de condenação mesmo 
que a agressão não tenha se 
concretizado.

Há ainda um terceiro crime 
citado:

● organização criminosa: cri-
me previsto em lei de 2013, 
cometido por quem promove, 
constitui, financia ou integra, 
“pessoalmente ou por inter-
posta pessoa, organização cri-
minosa”. Pena de 3 a 8 anos. 
A organização criminosa a “as-
sociação de 4 (quatro) ou mais 
pessoas estruturalmente orde-
nada e caracterizada pela di-
visão de tarefas, ainda que in-
formalmente, com objetivo de 
obter, direta ou indiretamente, 
vantagem de qualquer nature-
za, mediante a prática de infra-
ções penais cujas penas máxi-
mas sejam superiores a quatro 
anos, ou que sejam de caráter 

Ministro Alexandre de Moraes
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transnacional”.

■ O QUE É INDICIAMENTO
O indiciamento é um proce-

dimento que ocorre na fase de 
investigação. Neste momento, 
ainda não há processo penal, 
não há réus.

É feito quando o delegado de 
polícia, avaliando o caso, con-
clui que há indícios de crime e 
associa os possíveis delitos a 
uma pessoa ou grupo de pes-
soas.

Isso é feito a partir dos ele-
mentos de informação colhidos 
na apuração - as diligências 
feitas pelos policiais, como a 
análise de materiais apreendi-
dos e depoimentos.

De posse do material, a po-
lícia elabora um relatório com 
suas conclusões. Neste docu-
mento, pode citar os possíveis 
crimes cometidos e como cada 
pessoa teria atuado nas con-
dutas ilícitas. Os envolvidos 
passam à condição de indicia-
dos.

Neste momento, ainda não há 
possibilidade de condenar ou 
absolver os indiciados. Isso só 
será feito se, uma vez aberta a 
ação penal, as provas mostra-
rem que o grupo teve ou não 
participação nos ilícitos.

■ PRÓXIMOS PASSOS
O relatório da PF é repassa-

do ao Supremo Tribunal Fede-

ral. Relator do caso, o ministro 
Alexandre de Moraes deve de-
terminar que o documento siga 
para análise da Procuradoria-
-Geral da República (PGR).

Caberá à PGR decidir se ar-
quiva o caso, pede mais di-
ligências ou apresenta uma 
denúncia (acusação formal de 
crimes). Em caso de denún-
cia, o pedido será analisado 
pelo Supremo Tribunal Federal 
(STF). Se aceito, tornará réu o 

político do PL.
Isso significa que, se isso 

ocorrer, Bolsonaro passa a 
responder a um processo pe-
nal no tribunal, que segue o rito 
previsto em uma lei de 1990.

A ação penal passará por co-
leta de provas, depoimento de 
testemunhas, interrogatório do 
réu, apresentação de defesas 
e, ao fim do procedimento, 
será julgada pelo tribunal, que 
pode condenar ou absolver o 

ex-presidente.
Somente ao fim da ação pe-

nal o tribunal vai analisar o 
conteúdo da acusação e verifi-
car se ele deve ser condenado 
ou absolvido. Além disso, são 
cabíveis recursos dentro do 
próprio tribunal.

Print da conversa entre os 
agentes chamados “kids pretos”, 
grupo formado por militares das 

Forças Especiais
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TALENTOS
& ARTES

ACEF vai promover Feira de Artes e Talentos
O evento acontece 
no domingo (24) das 
10 às 16h

Rose Pimentel Mader

A Associação Cultural e 
Espírita Fraternidade 
(ACEF) promoverá, no 

dia 24 de novembro (domingo), 
mais uma edição da “Feira de 
Artes e Talentos”, no horário 
das 10 às 16hs. 

Com o objetivo de alavancar 
o artesanato e os talentos ar-
tísticos da cidade, a ACEF vai 
reunir, nesse dia, vários artis-
tas e artesãos ourinhenses. 

“Tudo faz sentido, observan-
do que a arte e o artesanato 
desempenham papeis signi-
ficativos na expressão e pre-
servação da cultura popular 
e que eles são meios através 
dos quais as tradições, histó-
rias e identidades culturais são 
transmitidas de geração em 
geração”, afirma a presidente 

da ACEF Márcia Hopp Silva. 

“A prática da arte e do arte-
sanato têm raízes profundas 
em tradições culturais. Com a 
vantagem de que a produção 
contínua desses artesana-
tos ajuda a preservar e man-
ter vivas as práticas culturais. 
Observamos muitos artistas 
populares utilizando materiais 
locais e facilmente disponíveis 
em suas criações. Isso se cha-
ma “artesanato popular”, pois 
tem uma função prática, além 
de ser esteticamente agradá-
vel e pode incluir itens como 
utensílios domésticos, roupas, 
instrumentos musicais, entre 
outros”, destaca Márcia. 

A “Feira de Artes e Talen-
tos” da ACEF procura priorizar 
ampla variedade de técnicas, 
desde bordados até tecelagem 
e técnicas em resina e em fel-
tros. 

Essas formas de expressão 
desempenham um papel cru-
cial na construção e preserva-

ção da identidade cultural de 
uma comunidade. São itens 
que capturam aspectos da vida 
cotidiana, crenças e valores da 
cultura ourinhense. 

Para quem não conhece a 
“Feira de Artes e Talentos” 
da ACEF, pode se pergun-
tar: - O que quer dizer “arte 
e artesanato popular”? Pode-
mos dizer que se trata de um 
evento que procura dar visi-
bilidade à expressão artística 
que vem do povo e que é feita 
para o povo, pois, na essên-
cia, ela mostra a arte e o arte-
sanato popular no seu estilo 
mais caseiro. 

A “Feira de Artes e Talen-
tos” da ACEF procura ser uma 
forma criativa de incentivar o 
trabalho dos artesãos na sua 
essência empírica. E esse es-
tilo empírico sempre alcança 
o carisma e o apoio de muitas 
pessoas porque é a represen-
tação de uma população e de 
suas manifestações culturais, 
no caso, a população ouri-

nhense e suas manifestações. 

A Feira que será realizada na 
sede da ACEF, na Rua Valentin 
Gentil, 44, Vila Boa Esperança, 
vai apresentar artesanato da 
casa (crochê, tricô, bordados, 
nécessaires, etc.); bonecas de 
pano, tapetes fru-fru, tecela-
gem, arte em feltro, brinquedos 
pedagógicos, velas aromáticas 
e aromatizantes, joias em prata 
e em ouro; bolos, pães, doces; 
empanadas argentinas; Livraria 
Espírita “Hermenegildo Zanoto”.

Também haverá uma pro-
gramação artística: 11 horas 
- Grupo de Teatro Cama de 
Gato”, com a peça: “A Bruxi-
nha que era Boa”; música ao 
vivo, 13 horas - Erik Andrade, 
violonista da Orquestra Sinfô-
nica Nacional Brasileira, de 
Ourinhos; 14 horas - Cris Za-
niboni, Dramaturga e Escri-
tora e Produtora Cultural; 15 
horas - Fernando Camacho, 
professor de violão e canto 
e, ainda, a qualquer hora! LI-
BERTE UM POEMA!



Futebol de Amputados de Ourinhos é Campeão Brasileiro
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O título veio no domingo 
(17) contra o São Bento de 
Sorocaba
 Fernando Lima

O esporte paralímpico de 
Ourinhos não para de se 
destacar nacionalmente. 

Desta vez, o Futebol de Amputados con-
quistou o título de Campeão Brasileiro 
vencendo o São Bento de Sorocaba no 
domingo (17), por 3x0 em partida reali-
zada no Estádio Presidente Vargas, na 
cidade de Fortaleza (CE).

Depois de uma bela campanha, a 
equipe que enfrentou os melhores ti-
mes do Brasil, chegou à final e mostrou 
a determinação e a força do esporte na 
cidade.

É CAMPEÃO !!!
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